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БИЗНЕСМЕНЫ
ЗАЩИЩАЮТСЯ...

Оркестр у входа и пиво па 
ёт 'лах ждали участников и.го- 
игй I съезда Свердловского 
отделения Российского союза 
молодых предпринимателей. 4 
месяца всего прошло с офи
циальной презентации нашего 
отделения, но за это время 
число его членов увеличилось 
почти вдвое, сейчас их боль
ше 80 человек. За каждым из 
них стоит предприятие, фирма, 
товарищество — словом то, что 
мы называем малыми формами 
бизнеса. Ю. Леонтьев, предсе
датель отделения, секретарь 
обкома комсомола, подчеркнул 
в своем выступлении важность 
развития горизонтальных свя
зей между предприятиями, ведь 
в одиночку решать проблемы — 
от поиска партнеров, сбыта 
продукции до выхода на меж
дународный рынок — гораздо' 
сложнее, чем вместе. Для де
ловых людей жизненно важно 
владеть оперативной информа
цией самых разных направле
ний — поэтому в перспективе 
создание замкнутой компью
терной сети, пользоваться ко
торой смогут члены РСМП.

Не секрет, что острейшая 
проблема для бизнесменов — 
защита от рэкета. Как сказал 
Юрий, можно в одиночку за
купать пистолеты — но это не 
выход, будет создано бюро по 
безопасности. Он отметил еще 
одно важное направление — 
создание фонда поддержки 
молодежного предприниматель
ства, через который уже опыт
ные коммерсанты помогут 
встать на ноги начинающим.

В Екатеринбурге создана 
российская школа предприни
мателей. Республиканское пра
вительство для подготовки 
предпринимателей обещало вы
делить 120 млн. рублей. Но 
эти деньги где-то задержались, 
а у нас школа создана.

Ее директор А. Митин рас
сказал о планах превращения 
школы в центр возрождения 
предпринимательства, где бу
дет вестись не только профес
сиональная подготовка с при
глашением зарубежных спе- 
пиалистов в области бизнеса, 
но и этико-психологическая, 
которая позволит обрести уве
ренность и чувство собствен- 
иот достоинства нашим пред
принимателям.

С. Воздвиженский, замести
тель председателя облисполко

Событие

КИНО ПОМОГУТ
МЕЦЕНАТЫ

Кинозритель сейчас разбор
чив и привередлив. Экраны 
заполнили жанры, которые 
раньше советскому человеку 
и не снились, — триллеры, 
боевики, даже маразм. Труд
но на этом фоне какому-либо 
фильму выделиться особо. 
Тем более фильму докумен
тальному. Хотя некоторые кар
тины вызывают шоковое со
стояние похлеще, чем боеви
ки и ужасы вместе взятые. И 
все-таки в целом рейтинг по
пулярности неигрового кино 
не слишком высок. Но ведь и 
на Западе неигровое кино 
смотрит небольшая зритель
ская аудитория. Для него 
выделены специальные кана
лы, оно существует в том чи
сле и за счет пожертвований. 
Но нам бы их проблемы, как 
говорится. Если «буржуи» мо
гут себе позволить многое, то 
в нашей стране с развален
ной экономикой предпринима
тели стараются вложить капи
тал в заведомо прибыльное 
дрло. Где уж тут неигровому 
кино1 И поэтому вдвойне 
приятно, что молодые биз
несмены из фирм «Альба» и 
«Центр «В» решили стать 
спонсорами фестиваля неигро
вого кино, который пройдет в 
Екатеринбурге. Мнение фирмы 
«Альба» по этому поводу 
представляет ее директор 
Вадим Гусев,

— Неигровое кино стано
вится сейчас все более ин
тересным и актуальным, и по
этому оно должно существо
вать. Мы хотим возродить то, 
что существовало раньше. На
пример, ■ традиции купца Ага- 
фурова — вложение денег в 
культуру- И когда нам пред
ложили-стать, спонсорами фе- 
стиваля, мы- согласились. Но 
просто спонсорство нас не 
устраивает.

Мы выбрали немного дру
гую роль, стали соучредителя
ми. Совместно с коллегой по 
бизнесу фирмой «Центр «В» 
внесли 50 процентов взносов. 
Был подписан договор на по
стоянное финансирование это
го фестиваля. И кроме денеж
ной суммы, мы взялись поста
вить по себестоимости оргтех
нику, вычислительную технику, 
издательскую систему, то есть 
все, что необходимо для нор
мальной работы фестиваля.

И хотя мы на этом не зара
батываем, но зато создается 
определенный имидж. Любой 
фирме нужно иметь свое ли

ма, обращаясь к собравшимся, 
назвал их людьми, создающими 
новую экономику. Он отметил, 
что идет глубокий обман об
щества, людей, так как глав
ный вопрос реформы — вопрос 
собственности. А пока земля 
будет принадлежать одному 
помещику — Министерству 
сельского хозяйства, которое 
может назваться корпорацией, 
по будет все равно управлять 
ог имени государства — ни о 
какой реформе в сельском хо
зяйстве говорить нельзя. То, 
как проходит приватизация — 
все собрать и разделить, каж
дому по кусочку, ничего при 
этом не создавая,— иначе как 
уровнем 1917 года назвать 
нельзя. Вообше, его выступле
ние было одним из самых яр
ких на съезде. Для того, что
бы создать новую экономику, 
нужно менять всю структуру 
Уральского региона, улучшить 
ее с тем, чтобы она стала, 
наконец, работать на людей. 
Он пригласил предпринимате
лей участвовать в разработке 
этой жизненно необходимой 
программы.

А. Королев, первый секре
тарь обкома комсомола, выс
казал опасение, что кризис в об
ществе, анархия могут нара
стать и дальше. Война поспеш
но принятых законов идет и 
будет продолжаться. В связи 
с этим Андрей предложил про
вести совместную научно- 
практическую конференцию с 
целью прогнозирования разви
тия и возможных путей выхо
да из взрывоопасной ситуации.

Среди выступивших были 
также С. Корнеев — исполни
тельный директор РСМП, 
А. Батов — генеральный дирек
тор компании «Экви», И. Ко
чергина — президент Малой 
академии наук, В. Цыплен
ков— председатель комитета 
по делам молодежи облиспол
кома, А. Кириченко — дирек
тор предприятия «АСТ», В. Ду- 
даренко —■ председатель по
стоянной комиссии облсовета 
по делам молодежи и другие.

В заключение съезд выбрал 
правление и председателя — 
им остался Ю. Леонтьев, а так
же делегатов на I съезд 
РСМП, который состоится в 
ноябре в Москве.

И. ВАЛИЕВА, 
(пресс-центр ОК ВЛКСМ).

цо. А повертевшись в творче
ских кругах, мы загорелись 
идеей создания собственной 
самоокупаемой профессио
нальной студии, которая бу
дет заниматься рекламными 
видеороликами, а в перспек
тиве и документальным кино.

Но чтобы идея стала реа
льностью, нужны большие 
вложения.

Мои слова вам может до
полнить второй соучредитель 
—- товарищ по бизнесу, това
рищ по работе, товарищ по 
отдыху директор фирмы 
«Центр «В» Алексей Белышев.

Товарищ по бизнесу и вто
рой соучредитель оказался 
общительным, веселым чело
веком и преуспевающим биз
несменом. И, конечно, нашел, 
что добавить к словам Вади
ма Гусева Алексей Белышев.

— «Центр «В» — торговая 
организация. Мы продаем бы
товую технику конкретному 
человеку. И поэтому думаем, 
что ему, конкретному челове
ку, надо. Нас заинтересовал 
поначалу не столько сам фе
стиваль, сколько возможность 
помочь культуре • неигрового 
кино, так как мы к этому ни
какого отношения не имеем. 
Но о своих бедах и пробле
мах нам рассказали организа
торы фестиваля, и мы поняли, 
что можем помочь. Когда у 
людей, которые почти вдвое 
старше меня, рушится то, че
му они посвятили всю жизнь, 
а дело поправимо с помощью 
доступной для нас суммы, я 
думаю, можно поступиться 
какими-то коммерческими 
принципами. В данном случае 
мы не преследуем никаких 
коммерческих интересов.

А что касается неигрового 
кино, то недавно я прочитал 
в «Комсомолке» очень инте
ресную мысль крутого наше
го кинодокументалиста Ста
нислава Говорухина, что неиг
ровое кино отражает нрав
ственное состояние души на
рода. Сейчас появляется мно
го серьезных интересных 
фильмов. И если будет жить 
неигровсе кино, то будут ме
няться взаимоотношения лю
дей, будет ломаться совковая 
идеология: «Пусть лучше мой 
дом сгорит, но твоя корова 
сдохнет». И поэтому хочется 
пожелать фестивалю правди
вых, честных фильмов. Прав
да нам необходима, хотя сей
час в ней много печального.

Е. ЕЛЕНОВА.

А вы слышали?
ЕКАТЕРИНБУРГ. «Если меня 

выдвинут и подберется коман
да. готовая разделить со мной 
грядущие тяготы, я дам согла
сие баллотироваться в мэры 
Екатеринбурга». — заявил на 
ппесс-<нонференции председа
тель городского Совета Юрий 
Самарин. Выборы мэра состо
ятся 24 ноября,

ЕКАТЕРИНБУРГ. Городской 
Совет народных депутатов по
лучил сообщение от Сергея 
Станкевича, что Екатеринбург 
включен в перечень городов, 
которым в течение 1992 года 
будет оказываться регулярная 
гуманитарная помощь. Депута
ты испытывают двойственные 
чувства по этому поводу.

ЕКАТЕРИНБУРГ. Более 40 
преступников. орудовавших 
последние два года в составе 
двух банд «а территории Сверд
ловской области и других ре
гионов страны, ждут суда в 
Екатеринбурге. При обыске у 
них изъяты не только ножи, 
карабины, обрезы, пистолеты, 
но и автоматы, пулеметы, гра
наты. Жители областного цент
ра хорошо помнят, как при 
перестрелке двух бандитских 
группировок погибла женщина 
в Юго-Западном районе. На их 
счету немало и других смертей, 
разбойных нападений. Более 
чем на миллион рублей золота, 
дефицитных вещей, автомоби
лей возвращено сотрудниками 
уголовного розыска потерпев
шим.

ЕКАТЕРИНБУРГ Бурную ре
акцию жителей Юго-Западного 
микрорайона вызвала вырубка 
леса вблизи городской больни
цы номер 40.

Возмущение горожан объяс
няется решением Горисполко
ма о сооружении здесь инфек
ционного корпуса, где плани
руется также и оказание хи
рургической помоши инфици
рованным вирусом СПИД. Граж

Шефские связи талицких СП ТУ № 80 и 108 с колхозом 
«Объединение» этого же района начинают только складывать
ся. Помощь учащихся заключается в уборке картофеля. А 
колхоз снабжает училище сельскохозяйственными Продук
тами.

Первым на поле подъехал десант из сотни парней и дев
чат—учащихся СПТУ-80. И сразу же включился в работу. 
Хорошее настроение вместе с ясной пока погодой сопутст
вует учащимся.

А наладить контакты с двумя местными училищами кол
хоз подтолкнула прошлогодняя «помощь» учащихся Сверд
ловского монтажного техникума, когда те, оставив не убран

ными 30 гектаров, просто уехали домой. В результате кар
тофель погиб под снегом.

Нынешний год экономисты прогнозируют не столь радост
ным. После выполнения госзаказа в 300 тонн к свободной 
реализации экологически чистого продукта приступит и кол
хоз «Объединение». Реализовать его планируется около 600 
тонн.

ПА СНИМКАХ: учащиеся СПТУ-80 во время уборки; 
(слева) Иван Вилочев; (вверху) Андрей Султангалиев, 
Игорь Иванов и Олег Райков; (внизу) третьекурсник Юрий 
Нужин; на полях колхоза.

Фото Н. ВИНКОЛЯ.

дане, уже привыкшие видеть 
вблизи хирургического корпу
са ампутированные конечности, 
не верят в безопасность гряду
щего соседства. Они угрожают 
пикетами, митингами, голодов 
ками. Об этом предупредила 
председателя Совета Ю. Сама
рина инициативная группа жи
телей. Вырубка леса временно 
прекращена. Самарин надеется, 
что городским властям удастся 
достичь взаимопонимания с на
селением.

БОГДАНОВИЧ, Резко сократи
лись поставки молока из лич
ных подсобных хозяйств в сов
хозе « Богданов« чеки й». При
чина в том. что руководство 
хозяйства снизило расценки с 
60 до 50 копеек за литр, моти 
вируя это тем, что некоторые 
хозяйства стали сдавать моло
ко низкого качества: разводят 
его водой или обезжиривают, 
пропуская через сепаратор. И 
хотя грешили этим лишь не
сколько человек, пострадали от 
снижения расценок все. И 
прежде всего — горожане, ко
торые стали видеть молочные 
продукты еще реже.

ЕКАТЕРИНБУРГ. Застопори
лись работы, выполняемые 
конструкторским бюро «Нова
тор» по договору с городским 
молочным комбинатом... КБ, в 
апреле отделившееся от ооъе- 
д-инения <« Магнитостроитель
ный завод им. Калинина», за
нималось этим проектом в рам
ках конверсии и было готово 
создать уникальное оборудова
ние для пищевиков. Однако 
цены на комплектующие и ма
териалы на биржах оказались 
не по карману ни облагропро- 
му. ни городскому Совету. Де
путаты намерены помочь: ус
тановить прямые связи с пос
тавщиками. чтобы уменьшить 
количество посредников и тем 
самым снизить цены.

УРАЛ-АКЦЕПТ

УРА! УРОКИ 
ОТМЕНЯЮТСЯ
В Екатеринбурге создан но

вый комитет. Стачечный коми
тет... педагогов. Инициаторами 
выступили учителя школ Ок
тябрьского района, и вскоре 
их поддержали преподаватели 
училищ, воспитатели детских 
садов и школы других райо
нов. И 16 октября существу
ет реальная угроза того, что 
дети услышат: «Сегодня уро
ков не будет».

В чем же причина такой 
решительности?

Их несколько. Уровень за
работной платы, несомненно, 
меньший, чем уровень нынеш
них цен, отсутствие нормаль
ного жилья и возможности по
лучать товары так, как это де
лается на предприятиях. Свои 
требования — повышение зар
платы в три раза, жилье, соз
дание специального магазина, 
получение садовых участков 
в пригородной зоне — педаго
ги представили председателю 
Октябрьского райсовета, гор
совету, комитету Б. Ельцина, 
а также правительству России.

Как известно, одним нз 
первых указов российского 
президента был Указ о повы
шении заработной платы пре
подавателям средних школ е 
1 января будущего года. Но 
учителя не уверены, что он 
разрабатывается Д\инистерст- 
вом образования, так как ни
какой информации до сих пор 
не поступало. Педагоги счита
ют, что уже сейчас можно уве
личить зарплату из тех про
центов от налогов, которые 
районный Совет получает от 
предприятий. Райсовет не ска
зал твердого «нет», но не ска
зал и «да».

Остается надеяться, что ар
битражная комиссия из пред
ставителей районных властей 
и стачечного комитета на сво
ем решающем заседании . за 
две недели до шестнадцатого 
числа найдет выход из соз
давшегося положения.

Е. РОДЫГИНА.

Вести с партийных фронтов

Мэр «Возрождения»
Недавно в городском доме 

культуры Нижнего Тагила со
стоялась встреча депутатов 
горсовета от «Демократиче
ской России» со своими изби
рателями. Не допустить про
ведения такой встречи пытал
ся председатель Совета Нико
лай Диденко, мотивируя зап
рет тем, что народный депу
тат РСФСР А. Наймушин, за
являвший встречу, вызван в 
Москву. Однако встреча была 
проведена. Перед ее началом 
на ряд вопросов согласился 
ответить один из ее организа
торов, председатель центра 
«Демократическая Россия» в 
Нижнем Тагиле, депутат го
родского Совета, будущий 
кандидат в мэры Нижнего Та
гила Виктор Молодянович.

— Вы намерены выдвигать
ся кандидатом на выборах мэ
ра Н. Тагила. Зачем?

— Будет предательством, ес
ли сейчас отступить и бросить 
все, что было начато демокра
тами в Тагиле в 88-м году. На 
собрании независимого обще
ственно-политического объеди
нения «Возрождение» я был 
выдвинут и не могу отказать
ся.

— Не пугает ли вас то, что 
могут быть выдвинуты и дру
гие кандидаты от демократи
ческого движения?

— На протяжении трех по
следних лет наиболее полно 
механизм политической борь
бы в Тагиле освоило именно 
«Возрождение», и я не сомне
ваюсь в поддержке моей из
бирательной кампании. Также 
надеюсь на поддержку газе
ты «Дума» и тагильской моло
дежной газеты. «Спектр».

— Каково ваше мнение о 
путче, его последствиях?

— Коснусь последствий пут
ча в Нижнем Тагиле. Все, что 
у нас произошло, — есть ло
гическое завершение бесслав
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ного конца выбранного тагиль- 
чанами городского Совета. 
Думаю, стала ясна полная не
состоятельность системы боль
шевистских структур власти.

Именно переворот помог 
четко обозначить тени умираю
щей тоталитарной системы, а 
появление света в новом де
мократическом обществе, о ко
тором мечтает каждый здра
вомыслящий человек, будет 
зависеть только от рядовых 
граждан, надеюсь, желающих 
увидеть свой город не гене
тическим уродом или рассад
ником коммунистических идей, 
а цивилизованном промышлен
ным и интеллектуальным цент
ром.

— Как намерены вы, чело
век, который не знает укром
ных лазеек в министерствах и 
не «выбил» еще и куска мыла 
для родного города, решать 
сложнейшие вопросы его жиз
необеспечения?

— Решать острые вопросы 
жизни города можно лишь по 
примеру мэра Москвы Г. По
пова, найдя единомышленни
ков в существующих ныне 
структурах, а также, разуме
ется, опираясь на своих изби
рателей. Ведь без опоры на 
людей любая даже самая 
красивая программа — ничто, 
и без поддержки людей ты 
сам — никто.

— Виктор Львович, есть ли 
у вас конкретная программа 
по выводу города из кризиса?

— Программа в голове со
зрела давно. Один из главных 
ее пунктов — сделать все, что
бы освободить Нижний Тагил 
от многочисленных мест лише
ния свободы. В области около 
40 тысяч заключенных, и до 
половины из них, по нашим 
сведениям, находятся в Тагиле. 
Словом, вопросам сокращения 
преступности — приоритет.

В программу будут входить

Кого волнует 
судьба урожая?
Совхоз «Горнощитскнй» из

давна славится своими ово
щами, картофелем. Тем более 
важно сохранить все, что вы
ращено на его полях. Сохра
нить и быстро доставить по
требителю. Каковы же на де
ле возможности совхоза по 
сохранности и доставке потре
бителям овощной продукции? 
Красноречивым ответом на этот 
вопрос является удручающая 
картина поля, устланного меш
ками с продукцией. Стоят 
мешки по нескольку дней — 
нет машин, не хватает груз
чиков. Не спешат на горнощит- 
ские поля труженики промыш
ленных предприятий — мало, 
видимо, кого волнует судьба 
урожая. И все-таки... Есть 
беспокойные, неравнодушные к 
чужим заботам люди. Напри
мер, труженики завода им. Ка
линина нашли возможность вы
ехать на наши поля, и всего 
лишь за три дня под руковод
ством замдиректора завода 
В. Алябьева они убрали 34 
гектара картофеля, 24 гекта
ра свеклы, 15 гектаров морко
ви — почти 70 га за три дня! 
Добрый вклад р уборку уро
жая сделали зиковцы, хотя у 
них, как и некоторых органи
заций, побывавших на горно- 
щитских полях, тоже была воз
можность развести руками и 
уехать при виде того, как. вся 
уборочная техника буквально 
тонет в грязи. Не отступились 
зиковцы перед трудностями и 
наперекор стихии взялись за 
ручную уборку, погрузку и 
транспортировку убранной про
дукции.

Девятую уборочную кампа
нию проводит на горнощитских 
полях инженер завода Урал- 
трансмаш (бывший им. Я. М. 
Свердлова) И. П. Колбин. Сей
час Игорь Павлович вместе со 
своим коллективом занима
ется уборкой моркови. Работа 
не из легких Их железные по
мощники, морковоуборочные 
комбайны, хорошо маневрирую
щие на легких германских поч
вах, буксуют на тяжелой 
уральской земле. И чтобы 
хоть что-то выжать из них — 
приспособили горнощитские 

МЫ - РАБЫ?
В трагедии студентов, вернувшихся с совхозных полей на

шей области, их болезненное состояние — не самое главное. 
Это. тан сказать, следствие бесправного положения студентов. 
К такому выводу пришел председатель подкомитета Верхов, 
кого Совета РСФСР по делам молодежи Андрей Парамонов, 
приезжавший на этой неделе в Екатеринбург.

А. Парамонов представил в Екатеринбургскую прокуратуру 
письмо, в котором были указаны противозаконные действия 
по привлечению студентов к участию в так называемом «тру
довом семестре», и просил дать ответ о принятых мерах» В 
частной же беседе было сказано, что отношение к студентам, 
в части их подневольности, «очень странное». Выяснилось, что 
подобные кампании по привлечению студентов на уборну 
урожая, на строительство объектов народного хозяйства и Т. д 
(в смысле «отработки») не имеют аналогов ни у нас в стра
не, ни. естественно, за рубежом.

О. ЗОРКИ КОВА,

вопросы культуры и образо
вания, архитектуры и строи
тельства, здравоохранения и, 
конечно же, экологии. Вопрос 
экологии был и остается самым 
больным для города. Именно 
участвуя в экологическом дви
жении я пришел к убеждению, 
что без решения политиче
ских проблем экологический 
вопрос останется неразрешен
ным. Я также глубоко убеж
ден, что ущерб здоровью и 
жизни людей не может и не 
должен быть оправдан ника
кими экономическими выгода
ми. Решение проблемы кон
версии должно наложить по
ложительный отпечаток и на 
решение экологических проб
лем города. Отрадно видеть, 
что на одном из основных за
грязнителей города — НТМК 
начали решать проблемы кон
версии. Широкое сотрудничест
во с руководством металлур
гического комбината должно 
быть взаимно выгодным как 
для работников НТМК, 
так и для всех жителей горо
да. Дав свободу предприяти
ям, можно рассчитывать и на 
обратную отдачу в пользу го
рода. При этом необходимо 
неукоснительно соблюдать как 
Закон об охране окружающей 
среды, так и Закон о пред
приятии.

Далее, необходимо наладить 
нормальное, нецентрализован
ное снабжение города. Во 
прос является сегодня основ
ным. Это проблема многих го
родов. Необходимо ликвиди
ровать снабжение городов по 
категориям. Тагил, Верх-Ней- 
винск, Екатеринбург, Нижняя 
Тура должны иметь один уро
вень снабжения продовольст
венными и промышленными 
товарами. Люди Урала равны, 
и привилегий быть не долж
но.

Беседовал 
А. МОРОЗОВ.

механизаторы А. Нозокреше- 
нов, Ф. Пьянков, И. Рыжков 
немецкие комбайны для 
рыхления и подкопки рядков. 
Нашлись у механизаторов по
мощники и среди заводчан. В 
дождь, холод, с , великими 
трудностями гектар за гекта
ром одолевают трансмащевцы 
поле — из 51 взятых на себя 
гектаров они оставили поза
ди уже 50. К работе приступи
ли они 8 сентября и продолжа
ют по сей день, чередуясь по
сменно. Вместе с рабочими 
приезжают на поля и пенсио
неры, дети. В субботу, напри
мер, вместе с мамой работал 
ученик школы № 138 Вася Be- 
дюлин, были и другие ребята. 
Железнодорожный райиспол
ком всячески старается под
нять настроение добровольных 
тружеников своего района: 
ежедневно на поле присылает
ся группа грузчиков в коли
честве 40 человек, с первых 
же дней уборки на поле до
ставляются горячие обеды, в 
меню которых мясные блюда, 
сигареты. Совхоз, в свою оче
редь, предоставляет рабочим 
возможность покупать убран
ную продукцию по льготным 
ценам. Например, морковь по 
цене 35 копеек, капусту — 60 
копеек и т. д.

Если бы всю эту морковь, а 
уродилась она на славу, в 
товарном виде довести до 
прилавков овощных магазинов, 
вряд ли была бы необходи
мость покупать ее у частников 
по цене 4—5 рублей, как гово
рят рабочие, а то ведь сколько 
труда пропадает даром.

Немало дельных предложе
ний высказывают рабочие по 
поводу стимулирования убор
ки овощей. Например, создать 
киоски по продаже овощей 
прямо на поле, продавать де
фицитные товары, улучшить 
транспортировку рабочих на 
поле, соблюдать принцип до
бровольности. Мастер цеха 
№ 165 (кислородного участка) 
А. Макшанов говорит, что ес
ли человек едет в поле без 
особого желания, то вряд ли 
будет от него большая отдача.
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Исповедь либерала Почтовое окошко
Либерально-демократическая партия Со

ветского Союза (ЛДП) — это умеренно- 
центристская партия, ставящая своей 
целью создание правового государства через 
многопартийность, частную собственность 
(как материальную основу свободы и прав 
человека), коалиционное правительство ч 
гражданское согласие, прямые президент-

ские выборы, деидеологизацию обществен
ных институтов.

Лозунги партии: главенство закона, mho-
гопартиймост» основа демократии, свобо-
да и гражданская ответственность, равен
ство, но не уравниловка, к благополучию 
государства через благополучие его граждан.

ЧЕГО МЫ ХОТОМ...
Согласяо Уставу ЛДП. ее 

члейом может быть любой 
гражданин СССР, признаю
щий основные положения 
Программы партии (сохра
нение Союза и территори
альной целостности Государ
ства, решение национально
го вопроса только в рамках 
Конституции и закона), ее 
устав и уплачивающий 
членские взносы (1% от за
явленного месячного дохо
да). 31 марта 1990 г., когда 
партия приняла ее настоя
щий вид, избран ее Пред
седателем В. Жириновский-- 
политический деятель пра
вой ориентации.

ческая партия всегда под
держивала и впредь будет 
поддерживать конституцион
ные органы государственной

только еуд- в бтяошеяйи
КПСС — Верховный суд
СССР, при соблюдении со-

С июня этого года я
однократно 
Владимиром

встречался
не- 

с
Вольфовичем

(последний раз 9 сентября), 
много с ним беседовал, ста
палея его понять
ловека, 
Можно

и как
и как че- 
политика.

с В. Жириновским
сбглашаться или не согла
шаться (поспорить есть о 
чем, ибо стратегия партии 
вырабатывается голами), ио 
нало четко понимать, что в 
немалой степени благодаря 
его усилиям и кипучей энер
гии были преодолены мно
гочисленные препоны для 
регистрации партии в Мини
стерстве юстиции СССР. 
(Кстати. ЛДП зарегистриро
вана 12 апреля 1991 г., на 
следующий день после 
КПСС).

Не буду останавливаться 
на перипетиях борьбы Б. Жи
риновского за пост Прези
дента РСФСР —• они изве
стны. В конце июля Влади
мир Вольфович, по личной 
инициативе. Начал предвы
борный марафон за пост 
Президента СССР (его все
народные прямые и тайные 
выборы намечались на вес
ну 1992 г.) и начал его с «го
рячих мест» страны: Молда
вии, Прибалтики и других.

События 19—21 августа 
прервали эту избирательную 
кампанию (и борьбу за со
хранение территориальной 
целостности Союза) и были 
неожиданностью , (в первую 
очередь, по составу участ
ников ГКЧП и их стратегии) 
как для Председателя, так и 
для Остальных членов ЛДП.

Около девяти часов утра 
19 августа, когда еще до
подлинно не могла быть ус
тановлена антиконституци
онность ГКЧП, В. Жиринов
ский от имени руководства 
партии —- ее Высшего сове
та — подписал обращение о
поддержке действий 
комитета, а вскоре, с 
же целью, безуспешно 
тался организовать

этого 
этой

• пьг-
массо

вый митинг в центре Моск
вы. Кстати, танки в центре 
столицы появились после 
12 часов дня 19 августа.

После возв р а щ е и и Я 
М. Горбачева к руководству 
страной, когда неправомер
ность ГКЧП действительно 
стала очевидной, В. Жири-
нойскиЙ направил письмо и 

юстицииМинистерство
СССР, в котором сообщил,
что Либерально-демократи-

власти страны.
Неоспоримым 

ством правовой

отвётствующпх

ности в деятельности 
является, в частности, 
информбюллетень,

свидетель- 
найравлен-

лдп 
и ее

щенный в начале
ВЫПУ- 

августа
с. г., в котором, среди про
чего, говорится:

«Быть либералом 
временных условиях
ст в том числе п 
противодействовать 
конституционным 
получить доступ к

в со-
означа- 

актнвно 
а к ти-

иопыткам
власти и

ответственным постам в го
сударстве.

ЛДП выступает за кон
такты со всеми прогрессив
ными силами, ио не прием
лет, с одной стороны, лево
радикальную тактику, оттал
кивающую законопослушное 
большинство населения, с 
другой —« тоталитарный ре
жим, подавляющий инициа
тиву и свободу личности.

Наступил исторический
момент для Родины. Пора 
принять решение. Надо кон
солидировать здоровые си
лы, выбрать центристский 
вариант развития. Нельзя 
допустить, чтобы крайние 
течения возобладали в поли
тической и государственной 
жизни.

Для координационного ко
митета Средне - Уральской 
региональной организации 
ЛДП среди прочих государ
ственных актов последних 
дней, сомнительна право
мерность Указа Президента 
СССР от 23 августа о при
остановке деятель ности 
КПСС, хотя объективно он 
нам и на пользу, поскольку
налранлен 
главного

против нашего

противника. В
политического 

подтверждай
ние этого сошлюсь на статью 
в газете «Правда» от Юсея-
тября с. г.: «Когда 
политической борьбы
вится выше 
публикации

закона».

Логика 
с та но- 
В этой

заведующий ка-
федрой гражданского и хо
зяйственного права Москов
ского юридического инсти
тута доктор юридических 
наук, профессор В. С. Мар
темьянов полагает, что ни 
на что, кроме логики поли
тической борьбы, этот акт 
не Опирается и никакому за
кону не соответствует. Он 
п ротиворечнт Конституции 
СССР, конституциям союз
ных республик и статье 9
только 
рации 1 
ка. В « 
КПСС 
ясллет:

что принятой Декла- 
прав и свобод. челове- 
отношемни имущества 
В. Мартемьянов разда 

: «Дележ имущества
КПСС, начатый сейчас,
это попрание законности
Меня, юриста, просто шоки
руют акции такого рода,
как инвентаризация 
кого имущества, 
досмотр финансов, 
ванне счетов и

Партий* 
широкий 
опечаты- 
другие».

В. Мартемьянов как бы под
водит итог, что ликвидиро
вать партию, любое общест
венное объединение может

ПРИ ОЗДОРОВИТЕЛЬНОМ ЦЕНТРЕ 
МАЛОГО ПРЕДПРИЯТИЯ «ОПТИМУС» 
открывается школа начинающих экстрасенсов.

В программе:
— освоение уникального психологического метола Г. 

ШИЧКО;
— медицинская астрология;
—- фитотерапия;
— биоэнергетика-;
•— диагностика;
—- бесконтактный масгаж;
—■ техника саморегуляции.
Начало занятий 2 октября в 18 часов.

А.

Адрес: 6200?8, Свердловск, ул. Репина, 5, СПО «Централь
ный стадион», вход со стороны западной трибуны.

УРАЛЬСКИЙ ЛЕСОТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ
им. Ленинского комсомола

ПРОВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ НА 
ПОДГОТОВИТЕЛЬНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
БЕЗ ОТРЫВА ОТ ПРОИЗВОДСТВА 

на все специальности и факультеты института.
Принимаются лица с законченным средним образованием, 

работающие во всех отраслях народного хозяйства, со ста
жем практической работы ле менее двух лет в качестве ра
бочих и колхозников (по направлению предприятий, орга
низаций, учреждений), а также военнослужащих, уволенных 
» запас из рядов Вооруженных Сил СССР (по направлению 
командования воинских частей).

Закончившие подготовительное отделение зачисляются на 
1-й курс института без вступительных экзаменов. Начало 
занятий 1 октября.

Адрес; 620032, Свердловск, Сибирское шоссе, 37, к. 419.
Автобусы 1, 31, 32, 74 до ост. «Лесотехнический институт».

Справки по телефонам: 24-96-34, 24-23-77.

УРАЛЬСКИЙ ПОЛИТЕХНИКУМ
пр. Ленина, 89

Объявляет дополнительный набор на вечернее отделение 
по специальностям:

— обработка материалов 
линиях;

— монтаж' и эксплуатация

ua станках и автоматических

электрооборудования пром.
предприятий и гражданских зданий;

— эксплуатация и ремонт ЭВМ.
Поступающие проходят собеседование по математике.
Работают подготовительные курсы.

Комната 216, 2-й этаж с 15 до 20 часов.
Телефон: 44-30-20.

нфоре
в

56-91-16

Где эти процедуры?
процедур.

Неуютно жить в
стране, где вольно обраща-
Ются с законом! Может
быть, нрав Б. Жириновский, 
утверждая об инспирирова
нии государственного Пере
ворота 19—21 августа в уго
ду новому политическому 
руководству страны?

Средне-У ральский коми
тет ЛДП во время событий 
19—21 августа не стоял в 
стороне. Пусть он и не вы
сказался так же четко (ино- 
спешно!), как лидер партии 
В. Жириновский, но свое 
негативное отношение к са
мозванному ГКЧП до руко
водства партии довел уже в 
Я часов утра 20 августа (я 
звонил заместителю Предсе
дателя партии С. Жебров
скому). Кроме того, член 
координационного комитета, 
секретарь Свердловской ор
ганизации Д. Башкаикип от 
лица организации (я был в 
это время на Украине) вме
сте с демократами Сверд
ловска 21 августа подписал 
заявление в поддержку Пре
зидента России Б. Ельцина 
и с осуждением ГКЧП.

Наш комитет решил выве
сти свой суждения по этим 
событиям на общепартий
ную конференцию 
торая состоится 
с. г. в г. Москве.

И в заключение 
ручеНо обратиться
бой о помощи 
телям Урала, 
и юридическим
скольку

ко

ЛДП. ко- 
2 ноября

организациям 
лицам. По-

организационно
ЛДП создана по типу запад- 
йо-ейропеЙских партий (в 
частности, в уставе отсутст
вует «Демократический цент- 
рализм*) и, кроме того, ее 
структуры в Свердловской 
области elite не развиты: пет
штаб-квартиры, лицевого
счета, Печати, средств. Мы 
предельно ясно осознаем, 
что в политике, равно как и 
в экономике, результаты 
зависят, от вложенных в нее 
не только интеллектуальных 
и духовных сил, но и мате
риальных средств. Получив 
существенную материальную 
поддержку (нам нужна мно
жительная и иная техника, 
мы готовы на выгодных ус
ловиях последующего рас-
пространення 
информацию

предоставить 
из «первых

рук», нужны и распростра
нители материалов и т. п.), 
наш комитет ЛДП будет в
состоянии 
развернуть 
ность по

более широко 
свою деятель- 

пропаганде илей
либерализма и либеральной
демократии в их 
нимавин.

Звоните нам по 
в Екатеринбурге 
Нижнем Тагиле

лучшем по-
телефонам 

55-^8-46 и 
22-78-27 с

19 до 21 часа еЖрпиевно. 
В. СЕНЬКО, 

координатор Средне- 
Уральской региональной 

организации.

ХРОНИКА БЕСПРАВИЯ
и 
и

Ну сколько можно разъяснять в газете, что вам и вам и вам 
детям вашим и внукам доложено пить и есть, носить одежду 
обувь, что государство обо всех печется, в принципе, одинако

яо, а уж о малообеспеченных — в первую голову. Но вновь и 
вновь ид5'т письма: напишите, разъясните, помогите — не пла
тят, не дают, отказывают. И так к этим отказам привыкли, что 
даже за грошовую по нынешним ценам, всем положенную ком
пенсацию боятся -— как бы не отняли, не урезали. И ничего 
удивительного. И урезают, и вовсе не платят. Но газета им — 
не указ. Зато указы почему-то неохотно как-то поступают туда, 
куда должны, что ли. И каждое очередное благодеяние со 
стороны правительства сулит нам не облегчение нашей участи.

Постановление Л? 24? Рер- 
ховного Совета РСФСР. Дол
жны ли мне доплатить? Те
перь я выхожу на основную

гик. как не было акта удоне^ 
рения. А в Камышловском 
собесе в выплате компенса
ции мне отказали, сославшись 
м то, что по получающим 
алименты женщинам реше
нии нет. Тем. не менее многие 
мои знакомые женщины, ра
ботающие и получающие али
менты на детей, получают на 
них и компенсации по месту

час, кроме компенсации, на 
удорожание продуктов п про
мышленных товаров есть еще 
одна компенсация па одежду, 
которую выплачивали к нача
лу учебного года. Почему моя 
дочь в 16 лет должна ли
шиться всей этой помощи, за
рабатывать все сама, когда « 
это же время многие школ\-

работу.

ребенок 
лось бы
влиять
размер

заболел.
узнать.

: ребенку трех 
исполнилось, ко

Мие хоте-

больничный
будет ли
лист на

моей компенеации

работы.
с. ХАБЕНСКАЯ. 

Камышловсций район.

Kto

ники, 
тоже

ОТ

учась в дневной шко: ~. 
где-то подрабатывают?

В. СТЕПАНОВА.
РЕДАКЦИИ.

а борьбу за претворение его в 
только снится...

жизнь. И вечный бой, покой нам

как уже работающей?
3. ШАЙХИЕВА. 

Средйеуральск.

Кусочек станки уборщицей
лестничные

мыть

компенсации
Я находилась в отпуске

от
АТ н е

своего
клетки. Работала 
же предприятия.

О вас

по
уходу зв ребенком до трех 
лет. В марте этого года по. 
шла подрабатывать ка пол-

платили 50 процентов
компенсации за зги полстав
ки. Это правильно? А по ос
новной работе я считалась в
отпуске по уходу
ком, и м н е ничего

Это правильно?

за
не плати- 

Вышло

не сказано
Я — домашняя хозяйка. На 

мою дочь Ольгу я получаю 
алименты. Мой второй муж 
по месту роботы получать на 
нее компенсации не может,

не работает, 
тот одевается?
Моей дочери Id лет, она 

учится а вечерней школе, и 
ей пришлось устроиться на
работу (у нени к ом
ста), те» как 
не взяли по ,

в
телеграфи- 

училище ее
состоянию здо-

ровъя. Какие компенсации я 
имею право получать но нее, 
или она лишается всего? Сей

Все эти и другие подоб
ные письма мы отправляем 
в соответствующие инстан
ции. Надеемся, что конкрет
ные недоразумения будут 
ликвидированы. Жаль толь
ко времени и сил, груза 
обид п разочарований, кото
рые несет с собой эта не
скончаемая борьба, почле 
которой у обеих сторон уже 
не остается даже мыслей о 
том, что добро должно тво- 

. риться по-доброму, а не до
бываться штурмом, что жен
щину красит улыбка, а не 
трофей.«

Караул!
143... В рас-Квартирных краж, а по области

фор
точку, через балкон первых и вторых этажей. А

трубе на балкон, 
пришлось выда-

пако для себя я сделал маленькие выводы: 
дал из тем крале, на которых нам пришлось 
бывать, были просто подготовлены.

Как правило, незваные гости лезут через

квартирные. Kpa- 
ii понять, что

и

КАЖ- 
noлюбители порыться в чужих вещах не спят но

чами. Как сказал один мой знакомый, 15 ми
нут страха — и год работать не надо, а еще 15 
минут, а еще...

мне по- 
с прось- 

всем жи-

С каждым днем любителей легкой наживы 
становится все больше.

За одну из последних пятниц, а также и суб
боту, воскресенье в Екатеринбурге совершено fid

Фоторепортаж

»
О

...Еще накануне вечером вор приметил квар
тирку. А сегодня при полном, боевом со своим 
подельником они шли ее вскрывать. Уже смерка
лось, и в окнах дома вовсю горел свет, но в той-“ 
света нет. Вор поднялся на второй этаж и позво
нил в дверь, ответа не было... Решил не риско
вать к позвонить ближе к «очи. Ио никто так и 
не отозвался. Тогда подельник взобрался на ко-
зырек подъезда, затем по газовой 
Аккуратно снял стекло, второе 
вить, и зашел в квартиру...

Вот так примерно происходят 
жи. Но все мы должны учесть

Сообщаем подробности
В Челябинске продолжается 

следствие по делу Эдуарда 
Тенякова — президента Мос
ковской центральной фондо
вой биржи и Челябинской уни
версальной.

23 августа 1991 года ему 
предъявлено обвинение по 
статье 173, часть 3 в получе
нии крупной взятки — 149 ты
сяч рублей от председателя 
одного из местных кооперати
вов.

16 августа Теняков вылетел 
из Москвы в Челябинск для 
того, чтобы помочь облиспол
кому завершить работы по 
созданию Челябинской уни
версальной биржы.

В ночь с 19 на 20 ему до
мой позвонили из Верховного 
Совета РСФСР с требованием 
немедленного вылета в сто
лицу, так как стало известно, 
что ожидается арест лидеров 
новых экономических структур. 
Но ом решил остаться. Наде
ясь на помощь представите-

бинской области, в 1989 году 
— первый кооперативный 
банк. Через год — первую 
финансово - инвестиционную 
фирму в СССР. Возглавлял ра
бочую группу при Госбанке 
СССР, в 1991 году открывшую 
первую в стране фондовую 
биржу, которая успешно ра
ботает. Теняков — коммерсант 
высочайшего класса, имеющий

Дело ТЕНЯКОВА

лей местной 
руководство 
что область 
путчистов.

советской власти, 
которой заявило, 

не поддержит 
Второй причиной

была болезнь Тенякоаа и под
нявшаяся температура.

Утром 20 августа, когда из 
радиоприемника еще вовсю 
лилась классическая музыка, 
восемь человек в штатском 
производили санкционирован
ный обыск в квартире Теняко- 
ва. А к вечеру он был аре
стован и отправлен в камеру.

Так стало известно а «деле
Тенякова» представителям
прессы и общественности. Ис
полняющий обязанности про
курора по Челябинской обла
сти сообщил, что следствие 
ведется уже 7 месяцев. А 
стало быть, дата ареста — 20 
августа — не должна вызывать 
подозрений. Кстати, по этому 
же делу под стражу взяты еще 
четыре человека. Но шум в 
прессе поднялся только вок
руг одной фигуры — Теняко
ва.

Он одним из первых создал 
в 1988 году ремонтно-строи
тельный кооператив в Челя-

Грабит!
«Ж

следовании некоторых краж принимал участие 
ваш репортер и оперативно-следственная группа 
Верх-Исетского РОВД: следователь, капитан ми
лиции Алевтина Тарасова, оперуполномоченный 
уголовного розыска майор Николай Ягуткин и 
криминалист Алексей Антропов. Они, Как п понял, 
очень умело ts оперативно вели следствие. Я не 
берусь судить, как пойдет следствие дальше. Од-

выходят, как впутныев, через двери. Войдя та
ким образом в чужую квартиру, действуют, как 
варвары-завоеватели, все разбрасывая и ломая.

Что интересно: многие .из грабителей специали
зируются. Берут или только продукты, или пром
товары, или галантерею. Некоторые па радиоап
паратуре специализируются и т. д. В общем, как 
в универсам приходят. Чаще всего страдают 
квартиры бедных людей, где и взять-то нечего. 
Но есть и такие квартиры, за которыми следят. 
Особенно за квартирами торговых работников, 
кооператоров, и находят то, что нужно. Ло ведь 
Важе те, кто имеет возможность спастиЦ, как-то 
себя от грабежа, не делают этого.

...И поэтому каждые сутки на охрану города 
выходит SIS милиционеров. И этого, как вы по
няли, мало. Может быть, сами себя побережем?

Текст и фото М. БОБРЮКА.

нас, даже прописался в Мос
кве. Поэтому мы его не мог
ли найти». Однако известно, 
что за последнее месяцы Те
няков давал интервью газе
там, съездил в Австрию, 
Германию, США, выступал на 
Центральном телевидении. Его 
без особого труда можно бы
ло найти через сотрудников
биржи, с которыми он 
связывался. Подобная 
вязка» не единственная

час то 
«неу- 

в де-

должить следствие, когда Те
няков на свободе? Почему не 
обжалуют решение Прокура
туры РСФСР?

Опровергнута информация- 
ряда газет о том, что якобы 
день содержания под стра
жей Э. Тенякова обходился ру
ководимым им предприятиям 
в 2—2,5 миллиона рублей. 
Следствие попросило докумен
тально подтвердить приводи
мые газетами цифры потерь,

Москве. Боровой тогда за#-
вил: Народ одержал победу
над путчистами, а чиновники 
ее отнимают». Пресс-секретарь 
Силаева Валентин Сергеев на-
звал происшедшее 1 
мением и объяснил, 
премьер, ни аппарат

недоразу-

против не имеют, а

что ни 
ничего 

изыски-
вать самолеты отказались 
.за занятости.

Но вернемся к фигуре 
някова. 4 июля он был

из-

Те
на

в последнее время стал аре
ной схватки консервативных и, 
прогрессивных сил в экономи
ке. Достаточно вспомнить ис
торию с АНТом, дело о 140 
миллиардах... И вот теперь 
—’«дело Тенякова». По утверж
дению «Известий», судьба эко
номических реформ в России 
находится в руках следовате
ля челябинской областной про
куратуры. Насколько это вер-
но покажет время.

Провокация или взятка?
ж

международный авторитет, че
ловек, разумеется, не бедный, 
получающий в месяц около 40 
тысяч рублей. По мнению за
местителя председателя Челя
бинского облисполкома «вряд 
ли он покусится на взятку, 
скорее, можно бы поверить в 
то, что он ее дал».

Эдуард Теняков мечтает от
крыть свое собственное част
ное дело. Местные власти вы
разили надежду, что он, буду
чи президентом челябинской 
биржи, сможет перевести из 
Москвы целую группу опыту 
ных биржевиков, тоже челя
бинцев, что поможет области 
оздоровить экономическое по
ложение на основе рыночных 
отношений. Поэтому внимание 
прессы к фигуре Тенякова не 
случайно.

Работники областного УВД 
обвиняют журналистов в ока
зании психологического дав
ления на следственную группу, 
считая, что они еще до за
вершения следствия «обеля
ют» подозреваемого. Мом:ег, 
действительно, не стоит при
давать , особого значения ря
довому делу о взяточничест
ве? Но обычное ли Это дело — 
вот вопрос? В интервью газе
те «Вечерний Челябинск» 23 
августа и. о, прокурора обла
сти С. Н. Любченко сообщил; 
«Он (Теня*0®) скрывался от

ле Тенякова.
Взятку Теняков якобы полу

чил за перевод крупной сум-
мм 
ные,

из безналичных в налич-
будучи

челябинского
председателем 
«Ротор-банка».

на пресс-конференции в УВД 
облисполкома было сообще
но, что кредит в 2 миллиона 
взят в «Ротор-банке». Сам Те
няков отвергает такую воз
можность: «Ротор-баик» не
выдавал кредита в 2 миллио
на рублей, что легко прове
рить по документам, напри
мер, по кредитным договорам, 
во-вторых, таких денег у бан
ка никогда не было, так как 
его уставной фонд 800 тысяч 
рублей».

Как известно, только 14 сен
тября после напористого дав
ления со стороны предприни
мательских кругов и прессы, 
а главное — распоряжения 
Прокуратуры РСФСР, была 
изменена мера пресечения 
Тенякоау, он освобожден из- 
под ареста, с него взята подпи
ска о Невыезде. После этого 
сотрудники операгивно-следст- 
венной группы, работающей 
по этому делу, подали заявле
ния об увольнении «в связи с 
невозможностью в такой об
становке выполнять свой про
фессиональный долг».

Почему же работники след
ственной группы не могут про-

но адвокат Тенякова не смог 
этого сделать. На вопрос жур
налистов: «Есть ли веские до
казательства вины Тенякова?» 
сотрудники оперативно-следст
венной группы ответили корот
ко: «...для ареста нужно мно
го доказательств».

Из того, о чем сказано вы
ше, можно сделать вывод о 
том, что дело Тенякова уже 
вышло из разряда рядовых. 
Слишком противоречивые дан
ные всплывают на страницах 
газет, слишком большое вни
мание приковано к фигуре 
Тенякова, ставшего едва ли не 
символом всей альтернативной 
экономики. О том, какие силы 
стоят за ним, можно судить 
хотя бы по тому факту, что 
создан целый общественный 
комитет в защиту Тенякова, 
который собрал 4,6 миллиона 
рублей, задумал провести 31 
августа митинг в поддержку 
узника. Для этого планирова
лось зафрахтовать два самоле
та и на них вылететь в Че
лябинск. Когда затея не уда
лась, председатель Россий
ской товарно-сырьевой биржи 
Константин Боровой обвинил 
Ивана Силаева и его аппарат, 
которые отказались добыть 
самолеты. Таким образом, вме-

альтернативной основе избран
президентом челябинской
универсальной биржи. К тому 
времени, если верить и. о. 
прокурора области, прокура
тура уже вовсю занималась
Теняковым. 
областное 
рить столь 
кову, зная,

Согласилось ли бы 
руководство дове- 
важный пост Теня- 
что имеет дело

со взяточником, которому 
грозит 15 лет тюрьмы? Или 
те, кто обладал информаци
ей, по каким-то причинам ре
шили не разглашать ее, воль
но или невольно подставив ны
нешних руководителей обла
сти? Местные журналисты не 
исключают возможности того, 
что «дела Тенякова» попросту 
не было до 4 июля. А поя
вилось оно после того, как 
именитый предприниматель 
стал президентом челябинской 
биржи. Возможно, что конку
ренты самого Тенякова и ру
ководителей области попыта-

Неоднозначно воспринимают 
фигуру Тенякова в Челябин
ске. Одни считают, что он 
борется против консерватив
ных сил за альтернативную 
экономику и заслуживает вся
ческой поддержки, другие не 
верят, что человек может чест
но зарабатывать по 40 тысяч 
в месяц, третьи просто уве
рены, что он взяточник... Но 
дело даже не в самом Теня- 
кове (вину или невиновность 
его установит следствие) и не 
в материальном ущербе, ко
торое принесло бирже его 
вынужденное отсутствие. Тре
вожит другое: не окажет ли 
дело Тенякова негативное воз
действие на доброе имя рос
сийского предпринимательства . 
и возможность быстрого раз
вития альтернативной эконо
мики, от которой будаа зави
сеть наше благосостояние.

А. СКРИПОК
P.S. Недавно в Москве со« 

стоялась пресс-конференция 
с участием Эдуарда Тенякова, 
которому на время было раз
решено покинуть Челябинск. 
5 октября он должен пред
ставлять российский бизнес 
на Всемирном конгрессе фон
довых бирж в Гонконге. Впер-

сто одного митинга
яягбинске

в Че-
проходило два*

»торой устен «Белого дома» в

ются использовать 
вокруг этого дела.

ситуацию 
Впрочем,

вые за 
страны 
вопрос 
жевого

оснований для утверждения 
или отрицания приведенных 
версий пока нет.

Но одно можно сказать точ-

всю историю нашей 
там будет решаться 
о выделении ей бир- 
времени для участия

но: 
тень 
ров

дела Тенякова бросает 
на порядочность лиде- 
новых экономических

структур, на саму идею пред
принимательства. Это тем бо
лее печально потому, что Урал

во всемирных фондовых тор
гах. Как заявил Эдуард Теня- 
коа, без этого разговоры о на
шей интеграции в мировой 
рынок останутся разговорами. 
А конгресс, который облада
ет такими полномочиями, 
проводится один раз а пять 
лет._

Челябинск — Екатеринбург.
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От автора. Еще до выхода кйиги в делом я решил опубли
ковать одну из ее глав —- о том драматическом эпизоде моей 
жизни, который связан с обвинением, выдвинутым против ме
ня следователями Гдляном и Ивановым. Впрочем, только ли в 
меня целили обвинители? Кто стоял за ними? Каковы были ис
тинные цели этой шумной провалившейся кампании? Кик она 
повлияла на ход политически* процессов в стране? Ответы на 
эти и многие другие вопросы читатели найдут в этой главе.

УДАР
В СПИНУ

Мое понимание тех собы
тий, которое обобщено, поль
зуясь терминологией англий
ского судебного прайз, можно 
было бы назвать «Гдлян про
тив Лигачева», прошло через 
несколько стадий.

Сначала я воспринял напад
ки следователей Гдляна и Ива
нова сак удар лично против 
меня, нанесенный с целью вы
бить из руководящего ядра 
партии, а заодно сделать на 
этом свои политические карье
ры. Но когда к делу очень ак
тивно подключились некоторые 
средства массовой информации, 
уже имевшие в этот период яр
ко выраженную политическую 
окраску, мне стало ясно, что 
вопрос ио только и не столь
ко во мне лично, речь идет 
о том, чтобы скомпрометиро
вать Политбюро в полом. Зя
тем понимание происходящего 
еще более углубилось.

Произошло это па первом 
-Съезде народных депутатов 

СССР, когда в некоторых йы* 
отуплениях впервые обнаружи
лось противостояние партии и 
Советов — кто выше? Когда 
я услышал эти выступления, 
мне. сразу стало ясно, что ня- 
чинается какой-то новый этап 
общественного развития, не 
предвещающий стране и наро
ду ничего доброго. Нападки 
Гдляна предстали в новом све
те: готовится атака ня КПСС, 
задумывается антикоммунисти
ческая кампания.

А время шло вперед. И стало 
очевидным, что прицел взят 
еще выше. После легализации 
а и т и к о м м у н из м а о би ар у ж и - 
лось главное направление уда
ра со стороны тех политиче
ских сил. которые поддержива
ли Гдляна и Иванова. Вовсе 
нс стремясь возвеличить соб
ственную персону — мне это 
вообще нё свойственно, — обя
зан все же сказать, что именно 
я был тем человеком в Полит
бюро, который постоянно вы
ступал в защиту социалистиче
ских принципов, против част
ной собственности и безработи
цы
. В качестве Примера могу 
сказать, что именно я катего
рически настаивал на исключе
нии из Отчетного доклада ЦК 
КПСС XXVIII съезда тезиса о 
введении частной собственно
сти. Именно я на заседаниях 
Политбюро и в публичных вы
ступлениях многократно бил 
тревогу в связи с событиями в 
Восточной Европе; решительно 
отстаивал современную аграр
ную политику, коллективные 
формы сельского хозяйства, до
казывал необходимость его 
технической реконструкции. В 
этих принципиальнейших во
просах — о частной собствен
ности, о колхозах, о ситуации 
в Восточной Европе и о дру
гих — у меня было очень мно
го сторонников, на уровне выс
шего партийного руководства 
я выражал определенные обще
ственные настроения, которые 
в той или иной мере надо бы
ло учитывать. Эти настроения 
препятствовали осуществлению 
далеко идущих планов капита
лизации страны.

Вот почему — а в этом я 
убежден — удар следователей 
был нанесен именно по мне.

И здесь очень важно сказать 
о минуте полного, окончатель
ного прозрения. Вся глубина 
замысла ударить по Лигачеву 
и вся мера нечистоплотности 
этого замысла открылась для 
меня на... XXVI1I съезде 
КПСС. Да, да, именно па пар
тийном съезде, когда против 
меня тоже вели сильную атаку, 
однако никто — пн один чело
век! — даже не вспомнил про 
обвинения во взяточничестве. 
Свыше 150 письменных вопро
сов поступило ко мне в ходе 
персонального отчета. А сколь
ко было вопросов от микрофо
нов! Но не оказалось среди 
них ни единого вопроса по по
воду истории с Гдляном, хотя 
среДи делегатов было немало 
моих идейных противников. 
Всем было все предельно ясно: 
я вне подозрений.

Ситуация складывалась по
разительно, парадоксально. 
Словно бы и ие было истери
ки вокруг моего имени в свя
зи с обвинением во взяточни
честве. Словно бы целый год 
яс терзала меня радикальная 
антикоммунистическая пресса, 
словно бы не плескала бензин 
в кбетер общественных страс
тей. Словно бы не было ми
тингов, ла которых «демокра- 
ты» носили плакаты, обвиняю
щие меня в коррупции. У ме
ня было такое ощущение, буд
то черный ураган пронесся на
до мной, а теперь все стихло. 
Тень подозрений над моим име
нем исчезла. На XXVIII съез
де я был реабилитирован не 
выводами комиссий, а полным 
молчанием на этот счет тысяч 
людей, понявших, что обвине
ние Лигачева во взяточничест
ве — это просто чушь.

Внутренне я был удовлетво
рен. Однако другие вопросы не 
давали покоя. Что же все-таки 
это было? Какова природа про
несшегося надо мной черного 
урагана? Ведь речь, повторяю 
снова и слова, шла не о лич
ных счетах. Клеветническая 
кампания против Лигачева 
серьезно повлияла на развитие 
политических событии в стра
не, более того, можно говорить 
о том, что она подтолкнула 
развертывание клеветнической 
кампании против коммунистов,

КПСС. А Теперь вот выясняет
ся, что Все это было фикцией, 
поклепом. Что же произошло?

Можно реабилитировать Ли
гачева, снять с него подозре
ния, но время-то уже ушло, де
ло сделано, — политические со
бытия назад не Воротишь.

Вот тут-то мне и открылось 
коварство тех политических 
сил, которые задумали повер
нуть вспять историю. Уголов
ные обвинения против меня 
лопнули, словно мыльный пу
зырь, обнажив моральную не
чистоплотность закулисных ав
торов всего этого дела и тех, 
кому выпали роли исполните
лей.

Л выводы из происшедшего 
важны Не только для меня.

Беда всегда приходит вне
запно.

В мае 1980 года я вылетел 
в командировку в Ташкент. 
Там мы организовали встречу 
руководителей Москвы, Ленин
града, сибирских промышлен
ников со среднеазиатскими аг
рариями. Советская экономика 
разворачивалась новым кур
сом, речь шла о взаимовыгод
ных связях между регионами.

Что значит взаимовыгодные 
связи? Допустим, сибирские 
нефтяники за счет внутренних 

•ресурсов строят Средней Азии 
' современные базы хранения 
продукции, напрямую Постав
ляют южному колхозу лес, це
мент, а обратно получают 
фрукты. Конечно, такие бартер
ные сделки нельзя назвать иде
альным типом хозяйствования, 
я это отлично понимал. Но на 
переходном этапе к новым эко
номическим отношениям они 
могли поддержать сельское хо
зяйство, улучшить снабжение 
продовольствием промышлен
ных Центров.

Никто, кстати, на том «круг
лом столе» никаких решений 
Ис принимал, обязательств то
же никто не брал, в общем, 
«давиловкн» не было. Довери
ли инициативе, предприимчиво
сти, разъехались в хорошем на- 
строении.

В Москву я вернулся суб
ботним вечером 13 мая. Из 
Внукова к дому доехал за пол
часа. Конечно, первые разгово
ры е домашними о погоде на 
юге, о впечатлениях. Вроде бы 
все Как обычно, и все Же я 
«шутил сразу какую-то скован
ность, встревожениость, воца
рившуюся в семье. И верно, 
супруга Зинаида Ивановна го
ворит:

—- Вчера по ленинградскому 
телевидению выступал следова
тель Иванов. Он’ сказал, что 
узбекская мафйяювязана с Мо
сквой, с высшими эшелонами 
власти. Назвал и тебя...

— Как меня? Мою фамилию 
назвал? — не понимая, в чем 
дело, переспросил я.

Жена сказала, что она пере
дачу яс смотрела. Ее видел сын 
Александр. Он-то и разъяснил:

‘— Было сказано, что все ни
ти от мафии тянутся в Кремль, 
в Политбюро. Иванов заявил, 
что в уголовном деле, которое 
ой ведет, есть фамилии Рома
нова, Соломенцева. Лигачева. 
Кажется, кто-то еще был на
зван. Я как услышал нашу фа
милию, так дальше уже ниче
го и нс запомнил. Сам пони
маешь...

Чудеса да и только! О след
ственной группе Гдляна и Ива
нова я, разумеется, знал. Но 
Всерьез принять заявление Ива
нова, конечно, не мог. Первая 
мысль была исключительно о 
Недоразумении, которое рассе
ется не позднее понедельника. 
Однако, хорошо понимая вну
триполитическую ситуацию и 
целенаправленное формирова
ние общественного мнения, без 
труда представил, сколько те
перь возникнет пересудов. На
строение было испорчено.

Однако, скажу сразу, в семье 
никакой паники не возникло. 
Наша щепетильность в вопро
сах оказания житейских услуг 
была хорошо известна. А что 
уж касается разного рода под
ношений... За любую услугу, 
если опа была позарез необ
ходима, я непременно выкла
дывал деньги, а подарки, вру
чаемые под видом сувениров, 
попросту возвращал. Это мое 
твердое жизненное правило, же
лезная, непоколебимая позиция. 
Все, кто со мной работал в Но
восибирской и Томской обла
стях, хорошо ее знали, а по
тому ие осложняли со мной 
отношений, никогда не пыта
лись добиваться расположения 
услугами и подношениями — 
это дало бы обратный эффект. 
Да и мне было проще: никому 
не обязан, а это — гарантия 
независимости.

Не сошел я с этой позиции 
и в Москве, хотя здесь сохра
нять независимость и не попа
даться на ловкие крючки ма
стеров преподношений стало 
куда сложнее, чем в Сибири. К 
тому же мой характер не сра
зу узнали. Вот порой и прихо
дилось буквально отбиваться 
от тех, кто в известные време
на блестяще научился опуты
вать руководителей обязатель
ствами, преподнося всевозмож
ные подарки, а затем застав
лял их расплачиваться по век
селям.

Помню, осенью 1983 года, 
вскоре после того, как меня из 
Томска перевели в ЦК КПСС, 
я выехал в командировку на 
Украину. Тоже в субботу и то
же вечером вернулся домой, а 
Зинаида Ивановна говорит:

— Тут какой-то ящик из Ки
ева привезли. Сказали, что это 
твой багаж.

— Какой ящик? Какой ба
гаж? — удивился я. —• Весь 

багаж при мне. Папки с бума
гами, чемодан.

Но ящик, как ни странно, — 
вот он, в квартире. Что за 
ящик? Зачем? Вскрыли и ах
нули: чего там только ни было! 
Радиотехника, столовые при
боры, всего уж не упомню, Де
ло в том, что из Томска мы 
перебрались в Москву, как го
ворится, налегке. Никаких Осо
бых ценностей нс накопили. 
Об этом я в шутку и отчасти 
с гордостью сказал кому-то в 
Киеве. Но мои слова, видимо, 
были истолкованы превратно: 
мне решили «помочь» в обзаве
дении.

Возмущению моему не было 
предела. Утром в понедельник 
поручил заведующему секрета
риатом отдела П. Л. Прусову 
и другим нашим работникам 
взять ящик, сделать опись его 
содержимого и немедленно от
править назад, в Киев. А сам 
позвонил В. В. Щербацкому и 
заявил, что воспринял полно* 
Шенне как личное оскорбление. 
И попросил разобраться с те
ми, кто занимается одарива
нием нужных людей. Хотя я 
в то время был лишь заведую
щим отделом, а Щербицкий-- 
членом Политбюро, но рез
кость моего топа, видимо, про
извела впечатление. Владимир 
Васильевич пообещал разо
браться с этим инцидентом, а 
я со своей стороны, отлично 
памятуя порядки и повадки ап
парата. сказал, что через неко
торое время позвоню в ЦК

Егор ЛИГАЧЕВ

Гпавы из книги «Загадка Гербачева»

И все-таки эта случилось.Компартия Украины и поинте
ресуюсь результатами рассле
дования.

Помню, Щербицкий говорил, 
что этот прискорбный случай 
«вышел из-под его контроля», 
хотя я-то понимал, что все бы
ло сделано не без ведома выс
шего партийного руководства 
республики, — видимо, захоте
ли сразу же установить «доб
рые» отношения с новым за
вом отдела оргпартработы. 
Щербицкого сейчас уже нет в 
живых, но абсолютную досто
верность рассказанного может 
подтвердить тогдашний секре
тарь ЦК КПУ А. А. Титаренко.

Через две-три недели я дей
ствительно позвонил в Киев, 
и мне сказали, что Меры при
няты: небольшой склад, где 
хранились подарки для высо
ких «гостей», ликвидирован. 
Только тут я, наивный человек 
из Сибири, узнал, чГо, оказы
вается, в республиканских ко
митетах и некоторых обкомах 
партии существовали такого 
рода запасы. Их наполняли то
варами, которые с помощью 
«оброка» брали на местных 
заводах, втягивали в это сом
нительное дело руководителей. 
И, оказывается, это была це
лая система. — из других мест 
везли ковры, хрусталь.

Разобравшись в «системе», я 
пошел к Юрию Владимировичу 
Андропову и рассказал о сво
их «расследованиях», предло
жив повсеместно ликвидировать 
это аморальное наследие бреж
невских лет. Андропов поддер
жал мои предложения по 
борьбе с подношениями руко
водителям, с застольями, ко
торые устраивали для них во 
время командировок. И в тот 
период удалось со всем этим 
покончить. Люди на местах с 
облегчением вздохнули. Теперь 
не надо было искать средств 
для подарков, всячески изво
рачиваться, расплачиваться за 
обильные угощения.

Киевский инцидент стал ши
роко известен. И с тех пор 
никто ne пытался чем-либо 
одаривать меня. Из команди
ровок я привозил только цветы 
и еще — фотографии на память.

Впрочем, со временем я в 
некоторых случаях стая заме
чать, что моя особая неприми
римость к подношениям стано
вится причиной буквально не
нависти ко мне со стороны не
которых людей. Не называю 
фамилий, потому что это было 
бы равносильно подозрению в 
мздоимстве, а я не вправе 
предъявлять без Л О к а 3 ател ьи ы е 
обвинения. Но, повторяю, я 
нее чаще стал замечать, что 
мое категорическое отрицание 
любых подношений кое-кого 
раздражает, оно как бы ко
лет нм глаз, для этих лю^дй 
я — чужак. Они готовы про
стить мне что угодно, только 
не это. II это уже совсем бы
ло бы замечательно—-с их точ
ки зрения — запачкать, зама
рать мое имя,

Да, все, с кем мне приходи
лось работать в последние го
ды— в ЦК или в командиров
ках,—тоже хорошо узнали 
Мою щепетильность во всем. 
К, тому же я не принимаю 
спиртного и не числюсь среди 
любителй «великокня жеских» 
охот. Надо обладать поистине 
темной душой, чтобы обвинить 
меня не в чем-нибудь, а имен
но в коррупции.

Невероятно, ио, увы, выступ
ление следователя по ленин
градскому телевидению было 
свершившимся фактом. Неуже
ли он заставит усомниться в 
моей честности? Как восприня
ли это члены Политбюро? На
конец. каково мнение Михаи
ла Сергеевича Горбачева? Я 
не сомневался, что он поддер
жит меня, подбодрит.

Субботний вечер в семье был 
безнадежно испорчен. А на 
следующий день, на воскре
сенье, был назначен отлет Гор
бачена в Китай. Чтобы про
водить его, все члены Полит
бюро соберутся во Впуково-2. 
И я решил завтра же прямо 
в аэропорту внести в происшед
шее ясность.

Процедура проводов в встреч 
Генерального ■ секретаря ЦК 
КПСС сложилась давно. По 
прежней инерции в 1985-86 го
дах в аэропорту каждый раз 
собирались не только члены 
Политбюро, но и кандидаты, 
секретари ЦК КПСС. Однако 
после 1985 года, когда обще
ственное сознание постепенно 
раскрепощалось, многолюдные 
проводы стали вызывать недо
умение, в ЦК пошита сердитые 
письма. И на одном из заседа
ний Политбюро Горбачев Под
нял этот вопрос, предложив 
изменить старую процедуру. В 
тот раз мы договорились так: 
в поездки по стране Генсека 
будут провожать только члены 
Политбюро, а при зарубеж
ных поездках будут по-прежне
му собираться все члены пар
тийного руководства.

Обычно о дне и часе прово 
дов накануне оповещал общий 
отдел. Съезжались, как прави
ло, порознь, минут за 20^-30 до 
назначенного срока, И там, в 
холле небольшого правитель
ственного аэропорта Виуково-2, 
начиналась интенсивная рабо
та — да, да, работа! Шел очень 
активный обмен мнениями по 

различным проблемам, здесь. 
Же договаривались, как решать 
те или иные вопросы, требовав
шие взаимодействия несколь
ких членов ПБ. Делились друг 
С другом идеями, что-то уточ
няли, выясняли. В общем, эти 
минуты для каждого члена 
Политбюро были необычайно 
полезными. Не будет преувели
чением сказать, что процедуру 
Проводов Генерального секре
таря мы превращали в истин
но деловую встречу между со
бой. Это относится ко всем 
членам ПБ без исключения.

В назначенное время при
езжал Горбачев. Минут десять 
мы уточняем 2—3 вопроси, 
связанные с поездкой. Ми
хаил Сергеевич делился с 
нами дополнительными сообра
жениями о ТОм, какие пробле
мы намеревается поднять в 
поездке. Мы высказывали к 
ним свое отношение, а затем 
Все шли провожать Генсека к 
трапу самолета.

Па следующий день в га
зетах обязательно появлялась 
официальная фотография про
водов. Знаю, эту фотографию 
с большим вниманием изуча
ли многие люди не только у 
нас в стране, но и за рубе
жом: по тому, как выстраива
лись вокруг Генсека члены 
Политбюро, пытались опреде
лить расстановку сил » поли
тическом руководстве. Это то
же давняя традиция.

Известно, что при Брежневе 
у каждого члена Политбюро 
было свое Место на трибуне 
Мавзолея в дни политических 
н государственных праздников, 
ä также во время офицпаль- 

ных церемоний, я он это место 
не уступал.

Люди, знавшие кремлевские 
«правила» застойных лет. пыта
лись с такой же меркой под
ходить к изучению официаль
ных фотографий и после 1985 
гола. Однако, скажу откровен
но, ни я, нн мои товарищи по 
Политбюро вовсе не стреми
лись встать поближе к Генсе
ку, демонстрируя тем самым 
свое влияние. Все образовыва
лось как-то само собой. У 
Горбачева была иная тактика: 
он просто брал под руку кого- 
либо из членов Политбюро или 
заговаривал с ним по пути к 
трапу самолета, и эго в ито
ге определяло наши места на 
фотографии. Брежнев предо
ставлял своему окружению 
право состязаться за близость 
к нему. Горбаче.в выделял 
близких людей сам.

Так складывалась процедура 
проводов Горбачена. Процеду
ра встречи была несколько 
иной. Но о ней пойдет речь 
особо в главе под названием 
«Тбилисское дело».

Нужно ли объяснять, с ка
кими чувствами ехал я в вос
кресенье 14 мая во Внуково-2, 
чтобы проводить Горбачева в 
Китай? Мысленно прокручивал 
разговор с Михаилом Серге
евичем, но все вышло совсем 
иначе, чем я предполагал,

Горбачев прибыл за несколь
ко мшгут до отлета. Поздоро
вался со всеми, перекинулся 
несколькими репликами. И 
уже на ходу, перед тем, как 
идти к трапу, подошел ко мне, 
сказал:

— Егор, я знаю о выступ
лении по телевидению. Ну что 
ж, это надо пережить.»

И все.
Признаться, я ожидал чего- 

то более определенного. Что 
значит «пережить»? Верит Гор
бачев в предъявленное мне об
винение или отвергает его? В 
жизни мне довелось пройти 
через многое испытания, ха
рактер закалился, раскисать я 
не собирался. Мне нужны были 
не советы, а моральная под
держка. Мне хотелось услы
шать, что в мою честность ве
рят, а выступление следовате
ля считают недобросовестным.

Увы, ня того, ни другого я 
яе услышал.

Позже, когда ехал домой, 
что-то очень тягостное, непри- • 
ятное начало наполнять душу, 
Я не мог сформулировать, не 
мог точно выразить, что это 
было. Я ие мог в тот момент 
предвидеть последствия слу
чившегося. Но хорошо помню, 
что испытывал такое чувство, 
будто получил удар в спину.

РАШИДОВ
В апреле 1983 года меня 

утвердили заведующим отде
лом организационно-партий
ной работы ЦК КПСС. Впервые 
мы познакомились с Андропо
вым в феврале того же восемь
десят третьего, когда я при
шел к нему для решения од
ной из нефтяных проблем.

Как раз накануне «Известия» 
опубликовали статью о том, 
как в Томске воюют с «заседа- 
ловкой», с бюрократией, как 
заботятся о деловом стиле ра
боты, и Юрий Владимирович, 
покончив с нефтяными вопро
сами, заговорил о статье, стал 

допытываться до деталей. И 
хотя речь шла. казалось бы, о 
конкретном, частном вопросе, я 
сразу, как говорится, между 
слов, ощутил, что Андропову 
известно обо мне достаточно 
много. Вообше говоря, ничего 
странного, загадочного в этом 
не было. Человек большого по
литического опыта. да вдобавок 
много лет проработавший на 
посту председателя КГБ дол
жен был не только хорошо 
знать руководящие кадры стра
ны, по и объективно их оце
нивать. 0 этом заключалась 
его сила, его преимущество. 
Впрочем, на Западе многие вос
пользовались возможностью 
провести очередную пропаган
дистскую кампанию, подняли 
истошный крик по поводу то
го, что Генсеком у нас стал 
бывший шеф КГБ, мол, дело 
.повернется к завинчиванию га
ек. Но многие крупные поли
тики США прошли через долж
ность директора ЦРУ. в том 
числе нынешний президент Буш.

Возвращаясь к этой встре
че с Андороповым, могу ска
зать, что она была истинно 
рабочей, вопросов личного ха
рактера он мне не задавал. 
Правда, потом узнал, что в 
тот же день Юрий Владимиро
вич выступал перед заведую
щими отделами ЦК и в каче
стве примера борьбы с «эаседа- 
ловкой» приводил томскую 
парторганизацию.

А месяца через полтора меня 
вызвали к Андропову, и он 
предложил мне, как я уже 
писал, возглавить один из 
ключевых о тдел о д' ЦК — Орг
отдел.

Новая работа была захваты
вающе интересной, и часы ра
бочего времени я не считал. 
Приходилось вникать в дело, 
знакомиться с положением в 
самых разных регионах стра
ны. И отчетливо помню, как 
из кажущегося хаоса новых 
проблем довольно быстро ста
ли выделяться, выкристалли
зовываться самые болевые точ
ки.

Одна пз них'—Узбекистан.
Эту проблему поставил пе

редо мной заведующий секто
ром среднеазиатских респуб
лик нашего отдела Виктор 
Ильич Смирнов, который впо
следствии был обвинен во взя
точничестве. Причем должен 
сказать сразу, что от Смирнова 
потребовалось немалое упор
ство, чтобы пробиться ко мне 
со своими опасениями я пред
ложениями. Ведь он, как при
нято говорить, «замыкался» на 
своего прямого руководителя и 
обязан был докладывать имен
но ему. Тем не менее Смирнов, 
игнорируя субординацию и 
рискуя власть в немилость у 
непосредственного начальника, 
пришел ко мне и с болью вы
валил все свои беды.

Оказывается, из Узбекиста
на шли тысячи писем от про
стых людей, в которых гово
рилось о злоупотреблениях, 
беззакониях. Письма эти при
ходилось направлять в ЦК КП 
Узбекистана для расследова
ния, но оттуда неизменно при
ходили ответы такого содержа
ния: либо жалобы не под
тверждаются, либо меры при
няты. А люди, между тем, 
писали в Москву снова и сно
ва, криком крича о том, как 
с ними сводят счеты за кри
тику.

— Вы новый человек,— ска
зал мне Смирнов.— Вас при
гласил в ЦК Андропов, и я 
верю, что вы займетесь этим 
делом.

О той беседе стало широко 
известно и отделе, и мне ка
залось, что все сотрудники ис- 
пытывающе смотрят на меня: 
как я себя поведу? Спущу во
прос на тормозах или не опло
шаю?

Но это так, кстати. А вспо
миная ту долгую беседу со 
Смирновым, когда он один за 
другим предъявлял мне кри
чащие письма простых декхан 
и сельских учителей, агрономов 
и председателей колхозов, я 
каждый раз думаю о том, что 
не мог такой человек быть 
взяточником. Нет, не мог! С 
какой же тогда стати он с та
ким упорством ставил вопрос 
о злоупотреблениях в Узбеки
стане? Зачем бил набат, при
влекал к ним внимание? Ведь 
меня он не знал, мог бы, как 
говорится, и обжечься.

Ради чего бился Виктор 
Ильич Смирнов?

Знаете, люди, нечистые на 
руку, замешанные в махина
циях. так себя не поведут. Ес
ли бы Смирнов действительно 
занимался в Узбекистане по
борами, никакого резона не 
было бы привлекать внимание 
к злоупотреблениям в этой 
республике. Тем более делать 
это так открыто, что об этом 
наверняка сразу узнал Раши
дов.

Вот почему, когда арестова
ли Смирнова, я счел своим мо

ральным долгом вступиться за 
него, дать ему добрую реко
мендацию. И всегда так посту
пал, когда знал человека, че
го бы мне это ни стоило.

После Того разговора я стал 
изучать проблему вниматель
но. Да, жизненный уровень 
простых людей был низок, за
то процветали те, в чьих руках 
была власть там. Особенно в 
этом отношении тревожил Уз
бекистан. Все, или почти вей 
здесь решал один человек: 
Шараф Рашидович Рашидов. 
Двадцать лет работал он пер
вым секретарем ЦК Компартии 
республики. К тому же Раши
дов — кандидат в члены По
литбюро, награжден двумя зо
лотыми звездами Героя Социа
листического Труда. Десять 
орденов Ленина! По-моему, это 
своеобразный рекорд, во вся
ком случае, мне ничего подоб
ного неизвестно.

Увы, вскоре мои предполо
жения оправдались.

Но забегаю вперед. А здесь 
надо бы еще сказать о том 
колоссальном влиянии, каким 
пользовался Рашидов в Моск
ве. Он был невероятно облас
кан Брежневым, Республика 
оказалась вне критики, вошла 
в разряд Неприкасаемых. В 
Прессе допускались исключи
тельно хвалебные статьи.

Все Это я понял быстро. Но 
как заведующий орготделом 
разобрался и в другом: кадры 
в Узбекистане — партийные, сб- 
ветские, хозяйственные, право
охранительные — подбирались 
во многом только по принципу 
личной преданности Рашидову. 
В аппарате ЦК республики ра
ботали четырнадцать родствен
ников первого секретаря.

После смерти Брежнева по
ток писем из Узбекистана в 
Москву ударил с новой силон. 
Но все оставалось по-прежне
му— Рашидов был неуязвим н 
неприкасаем.

Короче говоря, стало ясно, 
что нужен разговор в ЦК с 
ним. Надо идти к Андропову. 
И я пошел.

Как обычно, Юрий Владими
рович принял меня çKopo...

Помнится, я волновался, по
рой даже горячился от негодо
вания— слишком уж вопию
щими были факты. Андропов 
же слушал спокойно, внима
тельно. Думаю, в общих чер
тах он не мог не знать о по
ложении в Узбекистане — на
верняка органы госбезопасно
сти сообщили ему о происходя
щем в республике еще в быт
ность его председателем КГБ. 
Но что мог Андропов при 
Брежневе? Видимо, приходи
лось делать вид, что ему ничего 
неизвестно. А возможно, все- 
таки докладывал, но его со
общениям не давали ходу?

Так или иначе, но у мевя 
сложилось впечатление, что 
Юрий Владимирович был го
тов к моему сообщению. И вы
слушав, сразу Же дал поруче
ние:

— Давайте поступим таким 
образом: встретьтесь с Раши
довым. Да, надо встретиться. 
Пригласите его к себе, побе
седуйте. О том, как ставить 
вопросы, думаю, вас учить не 
надо.

Для меня это предложение 
было крайне неожиданным н, 
конечно, малопривлекательным. 
Всем была известна стропти
вость Рашидова, к заведующим 
отделами он не ходил, вопро
сы решал только у членов По
литбюро. И само по себе при
глашение в орготдел наверня
ка вызовет у него сильное воз
ражение.

Поэтому я высказал сомне
ние в целесообразности тако
го решения: тот л.и уровень для 
беседы с кандидатом в члены 
Политбюро? Однако Андропов 
настаивал, и я понял его за
мысел: осадить!

А вскоре по каким-то делам 
в Москву прилетел Рашидов, 
и ему сразу же сообщили, что 
с ним хочет встретиться но
вый заведующий отделом ор
ганизационно-партийной рабо
ты. Был назначен день, пред
положительно указано время. 
При очень вежливой внешней 
форме приглашения оно не 
оставляло сомнений в том, что 
предстоит серьезный разговор.

До этого я с*Рашидовым не 
встречался. Правда, видел его 
на пленумах да в приемной 
Брежнева. Записавшиеся на 
прием первые секретари обко
мов, бывало, часами ожидали 
на жестких диванах из искус
ственной кожи в приемной ка
бинета №6 — кабинета Гене
рального секретаря, на пятом 
этаже здания, выходящего на 
Старую площадь, так называе
мого «подъезда № 1». Но если 
появлялся Рашидов, для него 
очереди ие существовало. Ко
нечно, он был кандидатом в 
члены Политбюро, это надо 
учитывать. Однако же было в 
той поспешности, с какой за
водили его в кабинет Брежне
ва. что-то еще, помимо проце
дуры. Такой беспрепятственный 
доступ к Генеральному секре
тарю рассматривался как сви
детельство политической силы 
и влияния.

И вдруг его приглашает на 
беседу заведующий отделом. 
.Какой-то неизвестный ему Ли
гачев, который работал в Сиби
ри. а в Ш\ объявился совсем 
недавно, несколько месяцев на
зад. Очевидно, этот Лигачев по 
наивности не разобрался что 
почем, не понимает истинной 
расстановки сил в политическом 
руководстве. Когда началась 
беседа, я по тону Рашидова 
понял, что он именно в таком 
настроении.

Впрочем, расскажу по поряд
ку. Кабинет мой в то время 
находился в подъезде №6, и 
н туда надо было идти по 
переходу, перекинутому через 

дорожный проезд. Не исклю
чаю, что Рашидов никогда и 
не бывал в этом здании — все 
вопросы, повторяю, он решал 
в первом подъезде. Поэтому 
его проводили к моему каби
нету. И когда мне сообщили, 
что Рашидов здесь, я вышел 
навстречу, пригласил к себе, к 
столу.

Я не изменил давным-давно 
установившейся у меня при
вычке принимать посетителей 
за столом для заседаний, сидя 
при этом друг против дру
га. И здесь мы сели за про
долговатый заседательский 
стол, стоявший в кабинете. 
Причем я заранее н не без 
умысла разложил на нем со
лидные стопки писем из Узбе
кистана. Шараф Рашидович, 
человек опытный, сразу понял. 
Что это за письма. И после 
первых общих фраз как-то сму
тился, стал то и дело погляды
вать на стопки писем, словно 
пытаясь угадать, какую угро
зу для него таят эти конверты.

Почувствовав это, я вскоре 
перешел к делу:

*— Шараф Рашидович, в ЦК 
поступает много писем о бе
зобразиях в республике. Люди 
жалуются, притом основатель
но, все больше и больше. Мы 
пересылаем письма вам для 
проверки, ио вы и ваши това
рищ» отвечаете, что факты не 
подтверждаются. Трудно в Это 
поверить. Вот посмотрите, 
сколько писем. А ведь здесь ма
лая толика. ЦК завален 
письмами из Узбекистана.

Рашидов неуютно заерзал на 
стуле, даже пару раз при 
встал с него. Он явно не ожи
дал такой дерзости с моей 
стороны, такой прямоты, такой 
лобовой, постановки вопроса. 
И моментально взвесив ситуа
цию, решил перейти в атаку, 
сразу поставить меня на ме
сто. Не отвечая по существу, 
нахмурившись, тоже в лоб. без 
всяких церемоний спросил:

— Вы с кем разговариваете?
Этот вопрос надо было по

нимать так: вы, товарищ Лига
чев, не забыли, с ке.м имеете 
дело? Перед вами в конце кон
цов кандидат в члены Полит
бюро, не говоря уже обо всем 
остальном. А вы кто такой?

Тут потребовалась особая 
выдержка. И я спокойно, пол 
черкнуло невозмутимо отве
тил:

— Я разговариваю с това
рищем Рашидовым.

Рашидов, видимо, намере
вался сказать еще что-то рез
кое, усилить давление, однако 
на сей раз я его опередил:

— Шараф Рашидович, дело 
серьезное. О письмах доложе
но Юрию Владимировичу Анд
ропову. Я беседую с вами по 
поручению Генерального секре
таря.

Рашидов сразу обмяк. Угро
жающий прием — «Вы с кем 
разговариваете?» — возможно, 
впервые не сработал. К тому 
же Брежнева уже не было, а 
на покровительство Андропо
ва рассчитывать явно не при
ходилось. Я продолжал:

— Отдел будет вносить 
предложения направить в Уз
бекистан авторитетную комис
сию из ЦК-

Да, времена воистину изме
нились! Раньше ничего подоб
ного не было, да и не могло 
быть.

Рашидов сменил тон.
—- Вы понимаете, Егор Кузь 

мич, — стараясь сохранять 
спокойствие и показывая гла
зами на письма, заговорил 
он, — в этих письмах очень 
много наветов. Мы обязаны 
защищать наших руководите
лей и, дать им ‘возможность 
спокойно работать. Узбеки
стан должен давать стране 
хлопок, а не, понимаешь 
письма.

Разговор перешел в более 
спокойное русло, и это позво 
лило мне изложить деловые 
аргументы, которые в конеч
ном итоге сводились к следую
щему: вот комиссия на месте 
и разберется, что к чему. На 
веты останутся наветами; если 
авторы писем сгущают крас 
ки, мы публично скажем об 
этом, обстановка в республи
ке оздоровится. Если все в 
порядке — мы будем доволь
ны, чего же опасаться комис
сии?

Расстались мы внешне спо
койно, ио, разумеется, с раз
ными чувствами. Я — с осо
знанием того, что открывает
ся большой фронт для очень 
трудной работы в Узбекиста
не. А Рашидов, несомненно, 
ушел от меня в большой тре
воге.

После беседы с Рашидовым 
приведя в порядок мысли и 
систематизировав выводы, я 
снял трубку «кукушки». Анд
ропов принял меня почти сра
зу, внимательно выслушал н 
дал согласие на то, чтобы на
править в Узбекистан комис
сию ЦК. Особо просил проя
вить принципиальность при 
рассмотрении всех вопросов, 
и за этим напутствием без тру
да угадывалось его стремление 
идти до конца.

Я начал готовиться к новым 
встречам с Рашидовым, решив 
при этом, что с направлением 
в Узбекистан комиссии надо 
несколько повременить, — не 
нервировать людей в самый 
горячий период страды, до
ждаться, когда закончится 
массовая уборка хлопка. Од
нако события повернулись ина
че. Через два месяца пришло 
поразившее меня известие: 
Рашидова не стало.

(Окончание я следующем 
номере).
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ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ и ЮРИСТОВ 
ПРЕДПРИЯТИЙ, ОРГАНИЗАЦИЙ, УЧРЕЖДЕНИЙ,

«СИНТУР»

КООПЕРАТИВОВ, БРОКЕРСКИХ КОНТОР, 
БИРЖ И ТОРГОВЫХ ДОМОВ.

На Свердловской товарной бирже начала работу 
постоянно действующая Арбитражная комиссия 
(третейский суд).

В ее составе опытные юристы — члены областной Ассо
циации юристов СССР, имеющие большой опыт работы 
в органах арбитража, суда, в банках, на крупнейших 
предприятиях города и области.

Арбитражная комиссия или, по Вашему выбору, любой ее 
участник готовы, независимо от Вашего членства на СТБ, 
руководствуясь законодательством, разрешить споры как по 
договорам, так и внедоговорные.

Обязательным условием для принятия спора к рассмотре
нию является согласие спорящих сторон на это.

Идя навстречу своим клиентам, решено не взимать гос
пошлину за разрешение споров Арбитражной комиссией 
СТБ. Оплате подлежат только расходы по ведению дел.

Сроки разрешения споров, как правило, не более двух не
дель. Исполнение решения Арбитражной комиссии гаранти
руется сторонами и органами Госарбитража и суда.

Участники СТБ во время проведения торгов могут полу
чить у дежурного арбитра бесплатную консультацию по всем 
вопросам хозяйственного законодательства.

С предложением об Арбитражной комиссии и 
регламентом ее работы можно познакомиться 
на Свердловской товарной бирже по адресу: 
620012, Свердловск, пр. Космонавтов, 23 (в зда
нии ДК им. Лаврова).
Телефон для справок: 34-43-01. Телефакс: 34-43-01.

ИНФОРМАЦИЯ
На прошедших 25 сентября вторых специальных закрытых 

торгах было продано 4 места участника СТБ по цене от 800 
до 950 тысяч рублей за место (стартовая — ЗООтыс. руб.) и 
2 места постоянного посетителя за- 80 и 90 тысяч рублей 
(стартовая — 60 тыс. руб.). Напомним, что на первых тор
гах, состоявшихся 3 сентября, средняя цена места участника 
СТБ составила 540 тысяч рублей, места постоянного посети
теля — 86 тысяч рублей.

мы ПОМОЖЕМ ВАМ 
установить прямые 

деловые контакты
с фирмами США.

ПОЗВОНИТЕ НАМ ПО ТЕЛЕФОНУ: 71-49-58.
© ПРИГЛАШАЕМ

инженеров-электроников для поставки и техничес
кого обслуживания ПЭВМ,

— брокеров для работы на Уральской бирже.
Телефоны: 71-49-58.

СПЛАВ ПРОЧНОСТИ И БЛАГОРОДСТВА — 
СТОЛОВЫЕ ПРИБОРЫ ИЗ НЕЙЗИЛЬБЕРА 

С СЕРЕБРЯНЫМ ПОКРЫТИЕМ.
Столовые наборы из 24, 12, 6 предметов, 
сервировочные комплекты (лопаточки, ложки и вилки 

для салатов).
чайио - кофейные и десертные приборы 

станут украшением стола на долгие 
годы.

БЛЕСТЯЩИЙ ПАРАД СТОЛОВЫХ НАБОРОВ 
РЕЖЕВСКОГО МЕХАНИЧЕСКОГО ЗАВОДА 

ПРОЙДЕТ 
с 8 по 11 октября 

в магазине «Сувениры» (ул. 8 Марта).
Рекламное агентство «Малахит».

ИТОГИ ТОРГОВ
на СВЕРДЛОВСКОЙ ТОВАРНОЙ БИРЖЕ

ПО НЕДЕЛЯМ С 25 ИЮЛЯ ПО 21 СЕНТЯБРЯ 1991 ГОДА

ВЫСТАВЛЕНО ТОВАРОВ 'на СУММУ 6.1 МЛРД. ГУБ;
ЗАКЛЮЧЕНО 827 СДЕЛОК НА СУММУ 91.7 МЛН. РУБ.

СРЕДНИЕ ЦЕНЫ НА ОТДЕЛЬНЫЕ ТОВАРЫ 
ПО РЕЗУЛЬТАТАМ СОВЕРШЕННЫХ СДЕЛОК

СТРУКТУРА ЗАЯВОК
НА ПРОДАЖУ

СТРУКТУРА СДЕЛОК

АВТОМОБИЛЬ ВОЛГА ГАЗ-2410 шт 290 т.р. ТРУБА МЕТАЛЛИЧЕСКАЯ т 3 000 р. !

АВТОМОБИЛЬ ВАЗ-2109 шт 160 т.р. ЛИНОЛЕУМ ТЗИ на основе м2 48 р.
Л ЕС ХВОЙ Н Ы Й КРУ ГЛ Ы Й з м 450 р. ЖЕЛЕЗО ОЦИНКОВАННОЕ т 10 000 р. [
ДОСКА ОБРЕЗНАЯ м5 600 р. ШИФЕР АСБОЦЕМЕНТНЫЙ лист 21 P- f
СТЕКЛО ОКОННОЕ4 мм м2 25 р. ХОЛОДИЛЬНИКИ «МИР» шт 6 500 р. 1

УГОЛОК СТ. ОТ 50x50 до 75x75 т 2 815 р.
■же 1

ТОВАРИЩЕСТВО С ОГРАНИЧЕННОЙ 
ОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ, УЧРЕЖДЕННОЕ 
КРУПНЫМИ И АВТОРИТЕТНЫМИ 

ОРГАНИЗАЦИЯМИ Г. СВЕРДЛОВСКА, ВЕДУЩЕЕ 
СТРОИТЕЛЬСТВО И ЭКСПЛУАТАЦИЮ ОБЪЕКТОВ 

ЖИЛЬЯ и СОЦКУЛЬТБЫТА 
ПРИГЛАШАЕТ

Опытных, высококвалифицированных специалистов 
для работы в подразделениях товарищества.

♦ В исполнительную дирекцию товарищества
— главный бухгалтер;
— бухгалтер;
— инженер - экономист.

Контактный телефон: 23-56-74, 
♦ В дирекцию строящегося завода ЖБ11 

— главный энергетик;
— инженер-электрик;
— инженер-строитель;
— инженер-механик;
/г в отдел технадзора заказчика;
★ в отдел технадзора заказчика;
— инженер-сметчик;
★ в сметно-договорный отдел: 
— инженер;
★ в отдел снабжения оборудованием:

•— разнорабочие.
Контактный телефон: 23-56-74. 

♦ В цех ЖБИ
— инженер-механик по компрессорным установкам; 
★ в отдел главного механика:
— машинист компрессорной станции;
— инженер;
★ В отдел снабжения материально-техническими ре

сурсами:
— главный бухгалтер;

— бухгалтер;
— инженер-экономист;
— заведующий складом.

Контактный телефон: 23-56 74.
♦ В строительно - монтажное управление:

— главный бухгалтер;
— бухгалтер;
— инженер в отдел материально - технического снаб

жения;
— инженер по снабжению ГСМ и зап. частями;
— заведующий складом;
— механики по автотранспорту;
■— геодезист; 
— каменщики.

Контактный телефон: 23-37-92.
» В жилищно - эксплуатационное управление 

— зам. директора по эксплуатации;
— главного бухгалтера.

Контактный телефон: 72-45-13.
» В инженерно- строительное объединение «Комплекс»: 
— руководитель службы маркетинга;
— инженер в отдел материально-технического снабже

ния.
Контактный телефон: 72-42-26,

Все специалисты принимаются на работу на контракт
ной основе после предварительного собеседования.

ЗАРАНЕЕ БЛАГОДАРИМ ВАС ЗА ДОВЕРИЕ 
И ИНТЕРЕС К НАШИМ ПРЕДЛОЖЕНИЯМ!

ПРИУМНОЖИТЬ ВАШИ ДЕНЬГИ, 
СЭКОНОМИТЬ ВАШЕ ВРЕМЯ 

ПОМОЖЕТ БРОКЕРСКАЯ ФИРМА 
«РУСЛЕН».

Предлагаем услуги по всем видам сделок купли-прода
жи и обмена на Свердловской товарной и Северо - Кав
казской универсальной (г. Ростов - на - Дону) биржах. 

Фирма заключает договоры разового и долгосрочного 
обслуживания, предлагает информационное обслужива
ние.

Наш адрес: 620042, г. Свердловск. а/я 37. 
Телефон: (8-3432) 31-16-55.

Телефакс: (8-34-32) 37-08-31.

------------- ----------------------------------- --------------------------

Fax, Phone & Copier
/UDIOrOX

AFX-2000
Operation Manual

Телефакс для
офисов и банков

— 32-разрядный дисплей;
— 100 номеров в памяти;
— скорость передачи 1 страницы 15 сек.;
— совместимость со всеми факсами;
— передача документов до 5 страниц в установленное 

время по заданному телефону;
— ведет протокол сообщений, принимаемых факсом;
— выдает распечатку телефонных абонентов из памяти;
— распечатка отчетов о последних 50 передачах произ

водится в автоматическом режиме;
— используется как копировальная машина;
— все установленные данные не стираются при вы

ключении из сети, так как имеют автономное питание от 
батареи, срок годности которой 8 лет.
Установка телефаксов производится в течение 24 часов.
♦ Предприятие снимет и приобретет 1, 2, 3-коми, 

квартиры для сотрудников.
» Требуется водитель с яичной автомашиной.
♦ Требуются на работу опытные бухгалтера, эконо

мисты, юристы, ревизоры.
♦ Приобретет автомобиль ВАЗ 2121 и ВАЗ 2109.
♦ Приглашает опытного машиниста компрессора.

Наш адрес:
Свердловск, ул. ’ Комсомольская, 37. комн. 905, 

Телефон: 49-47-39, 49-47-40.
Телефакс: 44-51-63.

ПРЕДПРИЯТИЕ «ВИКТОРИЯ» ПРЕДЛАГАЕТ
— отечественные компьютеры IBM PC/XT — Турбо 

86М;
— совместимые с IBM компьютерные классы;
— вычислительные комплексы «Контора», «Офис», «Ди

ректор»;
— бытовые компьютеры «Ассистент», «Гамма»;
— микрокалькуляторы.

ЗА СКВ:
— технологии, станки, заводы, оборудование, медтехни- 

ку, товары народного потребления, продукты питания и др. 
автомобили «Мерседес», «Фиат», «Джипп»;

— орг. и вычислительную технику фирмы SOFT - 
TRONIK.

Справки по телефонам: 27-26-23, 27-74-93.

СПИСОК ТОВАРОВ, ПРОДАННЫХ

Кратное наименование Единица
товара измерения

Цена 
единицы

1. Арматура А-3 диам. 14 мк.
1 — 12 м. 35ГС сертификат т 2800.00 руб.

2. Минплита М-75, М-125 куб. м 120.00 руб.
3. Тосол А-40М, цистерна возвратная т 5510.00 РУ«.
4. Пленка полиэтиленовая, 

рукав 1500 мм, 100 мкм. НВ. м 405 РУ«.
5. Автобензин АИ-76 в цистернах т 950 00 руб.
6 Горошек зеленый в 0.65 л 

в банках банка 4.60 РУ«
7. Кирпич красный облицовочный 

М-125 шт. 2 15 руб.
8. Горошек зеленый в 0,5 л банка банка 3 80 руб.
9. Стекло 3 мм, тара возвратная кв. м » 29.00 руб.

10. Сигареты «Винстон» пач. 9 50 руб

11 Ситец шир. 80 см. м 15.50 руб

12. Лист х81600 х 6000 ТтЗпс т 2200 00 руб.
13. Арматура периодична 

диам. 16 мм 35ГС т 2650.00 руб.
14. Арматура диам. 12, периед. т 2800.00 руб.
15. Замки накладные шт. 33.00 руб.
16. Труба ст. некондиц 4 м т 2000.00 руб.
17. Линолеум на основе шир. 1.5 м метр 45.00 руб.
18. Труба бесшовная 219x5 т 4000 00 руб

19 Лист 3x1760x2600 СтЗ т 3710 00 руб.
20. Аоматурная проволока

ВР-1, диам. 4 мм, БСтЗКП2 т 2000.00 руб.

21. Емкость для ГСМ 60 куб. м. шт. 8000.00 руб.

22. Электроды МР-3-4 мм т 6200.00 руб.

23 Труба водогазопроводная 
57x4.5 мм т 4800 00 руб.

24. Труба цельнокатаная 
57X2X7000 Ст20

25. Бензин Б-70
м 
т

14.00
950.00

РУ« 
руб.

26. Емкость под ГСМ. 
объем 4 нуб. м. шт 3000.00 руб.

27. Металлорукав диам. 15 мм м 3.00 руб.

НА ТОРГАХ СТБ 25.09.91. г-

28. Бустилат в бочках по 200 кг. КГ 
мет0

5.00 руб.
35.00 руб29. Кабель силовой КГ 3x35; 1x10

30. Уголок 50x50 СтЗ т 3700 00 РУ«.
31. Кабель в резиновой оболочке 

КРР4Х2.5 660 В м. 75.00 руб.
32. А'м ЗИЛ-555 самосвал шт 40000 00 руб.
33. Хлопушка новогодняя шт. 1.60 РУб.
34. Стол тумба шт. 260.00 руб.
25. Стол журнальный шт. 160 00 руб.
36. Станок деревообраб. комбинир. 

1838К, 1990 г. шт. 150000.00 руб.
37. Стул мягкий шт. 120.00 руб.
38. Ангар утеплен. 16x30x8 шт, 230000.000 руб.
39. Оцинкованное железо 1500 x850 

толщ. 0,5 — 0,55 мм т 10000 00 руб.
40. Сковорода с противопригарным 

покрытием (без крышки) шт, 22.50 руб.
41. Минплита М-75, М-125 куб. м 130 00 руб.
42. Автомобиль «Москвич-21-412-01: 

«Алено» эксп. вар. 19 шт. , 95000 00 руб.
43. Полистирол ударопрочный 

импортный т 150000.00 руб.
44. Бензин А-76 т 1050.00 руб.

За неделю торгов (20—26 сентября) на СТБ 
заключено 170 сделок на сумму 19 млн 402 тыс. 
рублей.

26 сентября СТБ получена лицензия Министер
ства финансов РСФСР на право осуществления 
биржевой деятельности на рынке ценных бумаг.

СВЕРДЛОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ АССОЦИАЦИИ 
поможет Вам решить проблему с охраной жилья. 

«КОСМОНАВТИКА — ЧЕЛОВЕЧЕСТВУ»
По Вашей заявке изготовят и установят металлическую дверь, отделанную рейкой, 

а также автономную электронную систему охранной сигнализации.
Система позволяет:

— взять под охрану (в зависимости от комплектации) входные двери, окна, балко
ны, лоджии;

— дать информацию Вашим соседям о попытке проникновения в Вашу квартиру;
— быть электробезопасной и независимой от бытовой электросети 220 В.
Заявки выполняются в месячный срок вудобное для заказчика время.

По вопросам установки или продажи обращаться 
по телефону: 51-18-10.

Вниманию нсех менеджеров, \ 
организаций и 

деловых людей!
■ВИЗИТНЫЕ КАРТОЧКИ-Это 
Ваше деловое лицо.
Работать сегодня без них не
только несолидно, но и по
просту невозможно.

ипп поможет
Вам решить эту проблему: 
— без всяких хлопот, 
— недорого, 
— максимально быстро. 
Заказы принимаются 
с 9 до 13 часов 
ул. Первомайская, 59 (угол 
М ичурина—Первомайской) 
тел. 57-99-37
Мы снимем Вашу проблему 
не только быстро, но и кра
сиво. '

В помещении Дома работников культуры 
по адресу: ул. Пушкина, 12 

с 7 по 12 октября 1991 года проводятся 
КУРСЫ ПО БИОЭНЕРГЕТИКЕ И 
БЕСКОНТАКТНОМУ МАССАЖУ.

Занятия проводит БАБАЕВА НАДЕЖДА 
АЛЕКСАНДРОВНА — 

психотерапевт Центра народной медицины. 
Запись на курсы производится в помещении ДРК. 
За справками обращаться по телефону: 51-70-58 

с 13 до 17 часов.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ «УРАЛ» 
ПРИГЛАШАЕТ В ПЛАТНЫЕ КОЛЛЕКТИВЫ:
—• студию бального танца (дети с 4 лет), 
— балетную студню «Сказка» (с 5 лет), 
— курсы английского языка (взрослые), 
— курсы кройки и шитья (взрослые), 
—- фольклорный коллектив (дети с 5 лет). 
— школу диско-танца (с 14 лет), 
а также в эстрадный оркестр, 
вокальный коллектив, 
драмколлектив.

Запись ежедневно в фойе Дворца «Урал».

И УРАЛЬСКОЕ 
СТРАХОВОЕ ОБЩЕСТВО: 

СТРАХОВАНИЕ 
БИРЖЕВЫХ СДЕЛОК.

ЖОГ 22-8460

коммерческдя cpupma

ВАШ БРОКЕР 
НА БИРЖАХ 

СВЕРДЛОВСКА.

МЕНЯЮ
9 2-комнатную квартиру в 

Юго-Западном районе <28,5 кв. 
м 4-й этаж, комнаты раздель
ные. телефон) на трехкомнати 
ную с телефоном по договорен
ности ИЛИ куплю однокомнат
ную квартиру или комнату.

Телефон: 23-71-23.
® 2-ком-натную благоустро

енную квартиру 27 кв. м, (боль, 
шая застекленная лоджия. за
стекленный балкон, большая 
кухня, газ, горячая вода, Зй 
этаж) в г. Душанбе на 2-х или 
однокомнатную благоустроен
ную квартиру в Свердловске, 
или в K-Уральском, или в Пер- * 
воуральске, или Асбесте, или 
Богдановиче.

Обращаться по адресу: 
г. Богданович, ул. Спортивная. 
За. ив. 15 или по телефону: 
2.40-74.

ПРОДАЮ
А Срочно сад.
Звонить по телефону: 58-62-89 

после 17 часов.
РАЗНОЕ
• Баянист-тамада обслужи

вает свадьбы, юбилеи.
Телефон; 52.46-34.
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